
ATA Nº 05 DOS ATOS DE TRANSIÇÃO ADMINISTRATIVA NO 1 

PODER EXECUTIVO DO MUNICIPIO DE TOLEDO. Aos vinte e três 2 

dias do mês de outubro de 2024 ás 14h10min, na sala de reuniões 3 

do gabinete do Prefeito, o Chefe desse executivo, Senhor Luis 4 

Adalberto Beto Lunitti Pagnussatt reuniu-se com equipe de transição 5 

nomeada pela Portaria nº577 de 18 de abril de 2024, com os 6 

membros assistentes, Fabiana Trento, Chefe de gabinete, Daniel 7 

Felipe da Silva do departamento de Tecnologia e Informação, Luis 8 

Carlos Bazei do departamento da segurança alimentar, Desirée N. 9 

Dos Reis Giordani da secretaria de planejamento e Dirce Maria 10 

Steffens Kulzer, secretária de Educação com sua equipe composta 11 

por Cleberson Gomes Lopes, Luci Graciela Kuhn,  e Silvana F.C. 12 

Rodrigues e ainda à convite participaram como ouvintes da 13 

Sociedade Civil organizada o Presidente da UTAM União Toledana 14 

de Associações de Moradores, Senhor Artulino Rosaldo Hesper, o 15 

Presidente da AME, Associação de Ministros Evangélicos o Pastor 16 

Juliano Varanis, Euclésio Belorini pelo Observatório Social. Segue a 17 

descrição conforme gravação realizada e já anteriormente 18 

autorizada: Prefeito diz: boa tarde a todos quero agradecer a 19 

presença da comissão pelo governo Beto e Ademar, Grato pela 20 

presença também agradecer a secretária Dirce, da educação junto 21 

com os Servidores técnicos todos aqui para a gente fazer a terceira 22 

rodada da transição de governo administrativa que foi estabelecido 23 

em cronograma apresentado ao prefeito eleito, Mário Costenaro, hoje 24 

é 23 de outubro de 2024 são 14 horas e 10 minutos 11 minutos, vou 25 

baixar o volume do meu celular aqui porque ta carregando, 14h40 né 26 

agora e a gente inicia então segundo o que foi convencionado na 27 

equipe de transição pelo decreto 577 de 18 de outubro, depois 28 

corrigido para que o Ser Toledo também fizesse-se presente aqui. 29 

Quero agradecer ao pastor Juliano Varanis que está presente pela 30 

associação dos ministros do Evangelho, AME também eu acabei me 31 

passando não peguei o nome do representante do seu Observatório 32 

social de Toledo, Euclésio. tá aqui também pelo Observatório social 33 

muitíssimo obrigado pela presença do Observatório Social também é 34 

a presença do presidente da UTAM o senhor Arthurlino Hesper. 35 

Também estão convidados para esta reunião de transição e todas as 36 

que passaram as futuras Associação Toledana de imprensa, a 37 

Ordem dos Advogados do Brasil, subseção Toledo a associação 38 

comercial e empresarial de Toledo ACIT, o sindicato rural de Toledo, 39 

o sindicato dos trabalhadores rurais de Toledo, a Associação dos 40 

Engenheiros e arquitetos de Toledo, a Associação Médica de Toledo, 41 

as Universidades públicas e privadas do município de Toledo 42 

escritórios regionais de órgãos públicos que do estado e federais a 43 



ADAPAR já justificou a sua ausência, as lojas maçônicas a união 44 

toledanda das associações de moradores que se faz presente, a 45 

mitra diocesana. E o ser Toledo, todas essas entidades estão 46 

convidadas com o Ofício dirigido para todas antes do início dessa 47 

proposta inovadora de transição os membros indicados pelo prefeito 48 

eleito Mário Costenaro são: Rui Fonsati Júnior, é coordenador, 49 

Janice Aparecida de Souza Salvador, Marcelo Marques Vereador, 50 

mas integrante da comissão. Neuroci Antonio Frizzo e Moacri Vanzo,  51 

e também estão indicado pela câmara municipal o Vereador Dudu 52 

Barbosa que justificou sua ausência através do Whatsapp do Prefeito 53 

em razão de sua viagem a Curitiba já feita ontem pós sessão e 54 

justificada sua ausência por conta da sessão ordinária de segunda e 55 

terça feira, também o vereador chumbinho Silva que justificada a sua 56 

ausência na reunião de segunda e terça por conta da sua atividade 57 

parlamentar também. Então agora temos a pauta já da educação, é 58 

só para fazer um registro de que a gente já teve duas reuniões da 59 

educação, onde se tratou a estrutura da secretaria municipal, as 60 

questões que envolvem transporte escolar, o calendário escolar, os 61 

kits de material escolar e materiais didáticos que foram discutido no 62 

dia 21 de outubro depois foi discutido na data de 22, ontem os 63 

programas de governo de 2021 a 24 que são políticas públicas 64 

inclusive muitas delas estabelecidas por lei, o convênio, e a segunda 65 

pauta convênios com o governo federal que eh colocaram as 66 

informações super importantes que a secretaria precisa ter para ter 67 

uma condição boa, hoje nós estamos aqui com servidores de carreira 68 

responsáveis por pela condução das compras e também das 69 

questões que envolvem o orçamento, Contratos e obras para 2025 e 70 

também da merenda escolar, a Fabiane já fez contato com inclusive 71 

com o diretor da cozinha social, para que ele se faça presente eh em 72 

alguns minutos aqui, então eu secretária, passo a palavra pro 73 

coordenador da comissão para ver se tem alguma situação que 74 

queira registrar. Diego Bonaldo diz: Boa tarde a todos não Beto. 75 

podemos começar Tá ok? Prefeito diz: Nós temos depois eu acho 76 

que tem na situação que eu houve um ofício. Bonaldo diz: sim teve 77 

um ofício da comissão solicitando os documentos sobre a reunião do 78 

Conselho Municipal de acompanhamento do plano diretor. Prefeito 79 

diz: então ao final nós não vamos esquecer de colocar isso aqui a 80 

público também, algum membro da comissão que era se manifestar. 81 

Bem então a gente já de pronto, passa a palavra para a secretária de 82 

educação. Dirce inicia: então boa tarde a todos considerando a pauta 83 

já colocada para a reunião da tarde de hoje, ela é uma pauta 84 

específica que trata das questões de compras, licitações e contratos. 85 

Então tudo isso é tratado num setor específico da secretaria da 86 



educação que é o setor de compras e o trabalho é desenvolvido por 87 

servidores públicos municipais que são técnicos nessa área então 88 

passo a palavra para o Cleberson e para Silvana que vão conduzir a 89 

reunião na tarde de hoje Kléberson. Prefeito, Boa tarde é importante 90 

que você diga seu nome completo é uma questão histórica é 91 

importante também. Cleberson diz: ok é Cleberson Gomes Lopes sou 92 

analista em administração e planejamento, trabalho no setor de 93 

compras licitações. Prefeito questiona: quanto tempo tá na 94 

prefeitura? Cleber diz: desde 2016. Prefeito diz: e sempre na 95 

Secretaria da Educação? Cleber responde: não eu comecei dentro 96 

do planejamento no departamento de orçamento e depois fui 97 

removido lá para a secretaria de educação. Prefeito diz: Tem 98 

expertise em licitações, legal. Fique à vontade bem-vindo. Cleber diz: 99 

Obrigado Prefeito, então para darmos a o andamento na nossa 100 

apresentação de transição de governo, nós vamos apresentar todo o 101 

histórico de investimentos para ser transparente com toda a 102 

comunidade em geral, com a equipe de transição, primeiramente 103 

todos os investimentos realizados durante essa gestão, entendeu? E 104 

no final repassar quanto e quais os processos que nós temos em 105 

andamento, em aberto e que está em processo de elaboração para 106 

o início do exercício de 2025 que é pra próxima gestão, tá então. 107 

Dando nosso ponta a pé Inicial eh nós temos a pauta de hoje o 108 

histórico de investimentos tá o orçamento os principais investimentos 109 

realizados dessa gestão e para 2025 o que nós temos de orçamento 110 

o orçamento não está divulgado porque a LOA está em votação em 111 

elaboração, tudo ainda irei repassar somente a previsão 112 

orçamentária. Até porque não é não é ainda oficial tá em aprovação 113 

e tudo mais mas os valores que foram que está em projeto de 114 

elaboração e por aprovação e o ano passado. Prefeito diz: desculpe 115 

atrapalhar só pra informar quem nos assisti e todos os que aqui estão  116 

está em análise a lei orçamentária encaminhada, assinada por mim 117 

pelo secretário da fazenda que tem a responsabilidade pelo 118 

departamento de orçamento em apresentar o orçamento ao 119 

município que poderá ser analisado pela câmara municipal e que já 120 

tem Audiência pública inclusive marcada para hoje, né? Bem 121 

lembrado, né? Já que eu tenho aqui até na minha agenda. Eh, deixa 122 

eu ver aqui nós temos a audiência pública para eh, às 18 horas que 123 

é a LOA eh. Jadyr, tu te recordas de cabeça montante do orçamento? 124 

Jadyr responde: vou dar em valores globais torno de r$929 milhões 125 

de reais é 928 496 mais preciso, com as entidades não me recordo 126 

bem, mas é em torno de 1 bilhão e 90 que encerre junto as entidades 127 

ao orçamento a câmara municipal e ainda mais Fundações 128 

entidades. Prefeito diz: e por isso hoje a gente não pode tratar como 129 



efetivo, porque será votado na câmera apenas, essa explicação para 130 

deixar claro. Cleber diz: Exato, exato, por isso que não vai ficar 131 

registrado na apresentação, mas eu vou demonstrar os valores. Essa 132 

aqui é o que nós mandamos pra proposta, e vai ser aprovado ou não,  133 

não depende daí de nós, né Prefeito, tá? E iniciando para 2025 o 134 

orçamento que acabamos de citar os contratos que temos é vigentes 135 

que estão em elaboração e obras e merenda escolar, tá? Prefeito diz: 136 

Inclusive a gente tá com a Desirée. Deixa eu até usar o sobrenome, 137 

né? Mamãe fresquinha, né Desiree que tá aqui também do 138 

planejamento responsável pelos pelo pela condução dos processos 139 

de de intermediação de convênios com o governo federal, né 140 

registrado na servidor a competente que há anos está nesse 141 

departamento para auxiliar e confirmar coisas que aqui serão 142 

tratadas. Cleber diz:. Então continuando à nossa apresentação nós 143 

temos histórico de investimentos durante os anos de 2021 de 2020 é 144 

de 2021 a 2024, nós tivemos o orçamento previsto investimento 145 

realizado e o percentual aplicado em relação ao todo o orçamento 146 

destinado para a educação 2021, nós tivemos 146 milhões 147 

investidos, o total 141 milhões que correspondeu a 96,96%, 2022 184 148 

milhões e o investimento realizado de 164 milhões 89,10%, 2023 210 149 

milhões de orçamento disponibilizado para a educação investimento 150 

realizado de 194 milhões e desce o percentual aplicado de 92,51, 151 

2024 em vermelho porque ainda em execução certo mas, foi para 152 

esse ano disponibilizado 225 milhões de orçamento total realizado 153 

147 milhões e o percentual até agora 65,74% abaixo do esperado, 154 

até porque temos as folhas de pagamento para serem empenhadas, 155 

nós estamos no mês de outubro. Temos de outubro e novembro e 156 

dezembro tem as férias também, décimo terceiro e sendo que a folha 157 

corresponde aproximadamente 55 até 65% de todo o orçamento da 158 

educação e esse dos investimentos tá? Então esse foi o histórico 159 

sintético de investimentos realizados pela educação durante. Essa 160 

gestão isso que eu trouxe anteriormente é são de todas as fontes da 161 

educação, porém dentro da educação, nós temos aquelas Fontes 162 

que é vinculado pra manutenção e desenvolvimento do ensino. Nem 163 

todas as fontes ele vincula como desenvolvimento para educação e 164 

como a aplicação na educação. Algumas Fontes específicas são 165 

específicas e que vão contabilizar para os 25%, nós podemos contar 166 

recurso livre, fundeb e os impostos municipais, algumas outras fontes 167 

de convênio que são obras, pactos de programas. Eles não contam, 168 

inclusive o salário em educação, ele não contabiliza para os 25% 169 

Então essa aí é uma tabela somente das fontes que se contabiliza 170 

para fechar o índice dos 25%, contabilizando com essa fonte nós 171 

temos em 2021 130 milhões, de investimento realizado no total de 172 



128 milhões, o que correspondeu a 98,59 %, somente Fontes que 173 

contabilizam para os 25%, manutenção e desenvolvimento de 174 

ensino, 2022, disponibilizado 165 milhões aplicado 151 milhões 175 

91,81% 2023, 210 milhões, investimento é realizado 194 milhões 92. 176 

Vírgula 51 por cento e 2024 que ainda é execução 225 milhões já 177 

aplicado 147 milhões o que corresponde a 65,64%, a principal fonte 178 

do MDE que contabiliza para os 25% é o fundeb o fundeb hoje dentro 179 

da receita da secretaria de educação, ele corresponde a 180 

aproximadamente a 60 a 70% do dos recursos que é vinculado dentro 181 

da secretaria de educação o restante são com recursos impostos 182 

municipais é e outros tipos de recursos, tá? É dentro desse histórico 183 

sintético que eu trouxe anteriormente eu fiz uma tabela mais analítica 184 

históricos e custeios referente a 2021 com uma encargos sociais nós 185 

tivemos é pessoal encargos sociais uma aplicação de 71 milhões, 186 

2022 105 milhões, 2023 124 milhões, e 2024 84 milhões 187 

correspondente a folha de pagamento encargos sociais. Históricos 188 

de outras despesas correntes, daí eu trouxe uma tabela bem 189 

detalhada dos principais investimentos que a educação fez nesses 190 

últimos 4 anos, eu não sei se caberia se vai ficar claro. Prefeito diz: 191 

a pessoa que tiver interesse ela pausa o vídeo e pode olhar o que 192 

está escrito, Cleber retoma: eu só gostaria de fazer algum detalhes 193 

de alguns apontamentos aí de investimentos é em relação ao 194 

material educativo e Esportivo. Prefeito interrompe: eh uma pergunta 195 

importante que vou te fazer, antes de você vir aqui o prefeito fez 196 

algum contato contigo. Eh pediu para você falar alguma coisa sugeriu 197 

que tu dissesse algo? Cleber diz: Não, negativo todas as orientações 198 

veio da secretária que trouxesse só eh o a as informações mais 199 

relevantes para a apresentação prestação de plantas pela 200 

comunidade, Prefeito diz: te fiz essa pergunta, justamente a gente 201 

quer fazer a transparência absoluta nessa prestação. Cleber ressalta:  202 

não, não teve nenhum contato do prefeito somente da secretária que 203 

nos orientou como que deveria ser essa prestação de contas perante 204 

a equipe de transição e comunidade, nós podemos aí então citar que 205 

desses investimentos de todos os anos nós temos material educativo 206 

esportivo é de três por exemplo 2023, porque o montante de 3 207 

milhões 400 e 2 milhões 800 em 2024. Eh foi pelo motivo dos kits 208 

educacionais disponibilizados para as unidades de ensino né 209 

secretária? que foram Kits de materiais que ficam em salas de aula 210 

para que os alunos e os professores possam utilizar, entendeu? É 211 

nós estávamos tendo problema constante com muitos fornecedores 212 

que não entregavam materiais de expedientes e que ficavam uma 213 

defasagem muito grande de materiais que seria básico sem sala de 214 

aula, então resolveu fazer essa aquisição por kits que ficaria 215 



disponibilizado para os alunos em sala de aula para a utilização não 216 

ficar um aluno com o material e outro sim, então foi dado a 217 

oportunidade da Equidade para esses alunos e feita a aquisição 218 

desses kits kits outros também materiais que a gente pode citar 219 

bastante aí eh 2021 que vai é 2021, nós tivemos um montante de 3 220 

milhões 300 de merenda escolar e 2022 2023 é 2024, acresce um 221 

acréscimo, tipo assim, foram, foi um acréscimo até que significativo 222 

desses investimentos o motivo 2021 as aulas foram é Começaram 223 

quando agosto agosto de 2021 nós tínhamos a pandemia ainda, 224 

entendeu? Então 2022 já foi pra Seis Milhões e 900 e 2023. 4 milhões 225 

e 300 e 2024 10 milhões 930 é um ponto que nós devemos citar. Aí 226 

que tipo assim a gente que é responsável pelo orçamento tem uma 227 

preocupação desse aumento crescente, então em gestão já nós 228 

técnicos já temos conversando pra fazer essas pontuações do que 229 

que está acontecendo se era é inflação um consumo, entendeu? 230 

Certo? Prefeito diz: Pelo que a gente acompanha os números 231 

também houve a ampliação das matrículas da presença bastante 232 

importante . Cleber: isso foi em questão de atendimento aos 2023 233 

para 2024, nós temos a aproximadamente 20% de aumento de 234 

atendimentos. Segue de público. Prefeito diz: é já que temos essa 235 

tema Merenda escolar que é um dado relevante para prestar contas 236 

para a comunidade, mas também apontar para o futuro governo a 237 

preocupação com a merenda escolar. Eu quero convidar que o Bazei 238 

também possa para fazer parte da mesa aqui, eu vou achar uma 239 

cadeira para ele, Fica fica fica fica aqui, por favor, gente chega mais 240 

para cá lá, lá tem uma cadeira sobrando, ó, aí chega aqui Bazei. que 241 

eu acho que é relevante a tua contribuição claro tudo tá sendo 242 

gravado é depois eh colocada à disposição da comunidade. Eh, hoje 243 

é importante a tua presença aqui. Por isso que tu está aqui que tu é 244 

o responsável diretor da cozinha social e que faz a elaboração da 245 

merenda escolar para as escolas. Então é você. Muitas das escolas, 246 

nós entregamos a merenda pronta, né? Então esse dado que o 247 

Kleber eh, fala da preocupação em não faltar suprimentos para 248 

merenda escolar você junto com a Secretaria de Educação, tem que 249 

estar muito afinado em relação a essa movimentação. Então acho 250 

que é importante e aqui é a transparência absoluta hoje nós servimos 251 

então. Quantas escolas pela merenda escolar no município pela 252 

cozinha social? Bazei responde: nós atendemos com mercadoria é é 253 

merenda pronta, 25 escola no período Urbano e todas as escolas do 254 

interior te leva a matéria-prima para ser feito no local, Prefeito diz: tá? 255 

A pergunta é a seguinte para informar o governo futuro a a entrega 256 

das aquisições da merenda escolar toda ela é feita tá cozinha social 257 

e que lá é distribuída toda? Bazei diz: ela é feita na cozinha social, 258 



onde tem um depósito totalmente separado, aonde tem um servidor 259 

de carreira que controla o estoque tanto do que vem pela cozinha na 260 

produção como aquela que vai para o interior. Prefeito diz: eh 261 

distribuída para as escolas e toda a alimentação dos Cmeis também 262 

é distribuída pela cozinha social ou é entregue ponto a ponto como é 263 

que é feita essa licitação Cleber? Cleber diz: temos processos que é 264 

feito a distribuição ponto a ponto, são dois processos diferentes, né 265 

Bazei, um que é feito o ponto a ponto e outro que é o direto na 266 

cozinha social certo, são processos de ponto a ponto geralmente são 267 

aqueles perecíveis certo? Prefeito diz: Então, vamos lá pra 268 

exemplificar, a questão das verduras por exemplo, ponto a ponto no 269 

Cmeis, comprou a batata, comprou a carne moída. Cleber diz: até 270 

por causa da logística se levar até na cozinha social questão de 271 

logística e tudo mais é pode fazer com que se perca.  Prefeito diz. 272 

Então os cmeis todos os cmeis os perecíveis, ponto a ponto, para os 273 

30 Cmeis aquilo que não é perecível. Daí sim, distribui pela cozinha 274 

social, é isso? Bazei diz: isso através de um cronograma que vem lá 275 

da Secretaria da educação feito pela nutricionista. Prefeito diz: é 276 

importante. Uma outra situação fundamental aqui eh pra eh 277 

transparência porque nós estamos tratando de eh 17.000 alunos, né? 278 

Então vamos falar mesmo em números redondos alimentação é 279 

fundamental hoje, hoje os estoques que temos para a merenda 280 

escolar, depois nós vamos entrar em contrato, mas é boa essa parte 281 

pra gente explicitar é nós temos registro de preço, temos contratos 282 

em andamento e licitação, como é que tá esse processo e se isso dá 283 

suprimento até o final deste ano letivo e já transcende para 2025? 284 

então a gente precisa deixar isso informado para a comissão de 285 

transição do Futuro governo. Cleber diz: os Processos licitatórios já 286 

estão todos vigentes teve um processo que está finalizando essa 287 

semana para elaboração de contrato, né? E que tão eh fomos 288 

finalizar o ano com todos os contratos. Eh as merendas escolar foi 289 

empenhado tudo para esse ano para finalizar o ano eh no mês de 290 

novembro nós sentamos com a contabilidade e verificamos qual que 291 

é a previsão da data de abertura da contabilidade para janeiro que 292 

daí nós vamos fazer uma reserva uma reserva de emergência para 293 

empenhar toda a merenda para ir desse do ano que vem esse ano, 294 

porque eles têm um prazo até pelos fornecedores se agilizam e 295 

correrem atrás dependendo da situação de quando a contabilidade 296 

vai abrir para fazer os empenhos no ano que vem nós fazemos esse 297 

ano, Prefeito diz: esse é um dado importante para informar a 298 

comissão de transição do Futuro Prefeito quer dizer os contratos hoje 299 

que temos e vocês por favor, me corrijam se estou fazendo a 300 

intervenção equivocada os contratos que temos de todas os 301 



alimentos, vamos tratar assim, para elaboração da merenda escolar 302 

Suprem a demanda deste ano, que já está empenhado certinho e 303 

também dá a possibilidade de suprir parte do ano que vem e nós só 304 

iremos empenhar dependendo do dia em que a contabilidade abrir? 305 

Cleber, dependendo eh dependendo se eles falarem que vão abrir no 306 

dia 15 de Janeiro, nós temos que empenhar com uma parte esse ano 307 

ainda para ser uma ter uma previsão para próxima gestão já se 308 

programar Prefeito diz: nós, governo atual temos a obrigação para 309 

merenda escolar para 2025, Cleber diz: correto seria para o ano que 310 

vem, porém nós temos que ver o operacional também dessas 311 

empresas. Prefeito diz: então tem a questão da fazenda, O jadyr tem 312 

adotado, uma postura de buscar acelerar a abertura do orçamento, 313 

né? Jesse ano a gente abriu bem cedo, né? Jadyr disse: 10 de janeiro 314 

então esse ano de 2024 então 2021 dia 20, 2024  agora, iniciar 10 315 

Antecipamos 10 dias então, esse aqui é importante a gente deixar 316 

claro, porque as informações que a gente está prestando para 317 

comissão de transição são exatamente nesse sentido toda essa 318 

explanação que se faz é fundamental para que o próximo governo 319 

assumir a dois dia primeiro e já a partir da sua atividade possa 320 

trabalhar na perspectiva de abrir o orçamento dia 10 de janeiro para 321 

que não haja sobressalto, por exemplo na programação dos 322 

fornecedores em relação a merenda escolar, então é esse é o ponto 323 

fundamental na transição, nós hoje a pergunta é objetiva: nós hoje 324 

corremos o risco de para 2025 em algum momento por exemplo até 325 

o mês de abril termos algum descompasso de fornecimento por 326 

alguma eh situação que a gente peque agora e prejudicar o governo 327 

futuro ou não é? Cleber diz: que a gente peque agora não, mas pode 328 

ocorrer de contratos não serem executados por fornecedores que vai 329 

fugir da nossa alçada daí. Prefeito diz: Porque a gente entrega o 330 

governo. E aí fica sob a responsabilidade do Futuro governo em 331 

gestionar este processo de contato com os fornecedores para que 332 

eles cumpram aquilo que nós deixamos certinho redondinho para o 333 

ano futuro, vai depender da ação efetiva do governo que assume a 334 

partir de Janeiro é isso? Cleber diz: exato exato, até porque é as 335 

cobranças quanto aos fornecedores para entrega dentro dos prazos 336 

eh assíduo até pelos fiscais de contrato que são as nutricionistas, 337 

mas muitas vezes esses fornecedores pegam na hora da entrega, 338 

entendeu? Fazendo o atraso mudança de cronograma tudo mais é 339 

tipo assim uma situação que foge do nosso controle da 340 

administração. Prefeito diz: Então vamos lá é é é é é é eu, tô me 341 

demorando isso aqui porque é um assunto muito relevante para as 342 

famílias e não faltar a merenda escolar todos os contratos que a 343 

gente tem, todos são seguidos uma regra de exigência de 344 



cumprimento de prazo de qualidade de quantidade estabelecida nós 345 

já vivemos problemas de algum fornecedor faltar com a entrega e 346 

sente. Cleber diz: Inclusive essa semana finalizamos um processo 347 

administrativo contra uma empresa que será penalizada a empresa. 348 

Prefeito retoma: Então essa, esses descompassos de atendimento 349 

de um fornecedor ou outro são possíveis de acontecer o que vai 350 

determinar se acontece em grau alto ou baixo ou zero é a atuação do 351 

Futuro governo com relacionamentos com os fornecedores é isso? 352 

Ok? Cleber diz: exato! Então era isso que eu precisava, tem algumas 353 

situações que vocês queiram ainda comentar sobre essa questão da 354 

Merenda escolar, então para deixar mais uma vez é Tácito e 355 

explicitado, hoje os contratos que temos de merendas escolares 356 

estão vigentes que cumprem o objetivo para este ano letivo e parte 357 

do ano de 2025, só não ficou muito claro para mim em relação a que 358 

tempo ser Março se fevereiro se abriu-se em maio. Cleber diz: nós 359 

temos os contratos unificados. Mas eu não lembro mais ou menos a 360 

finalização deles, se eu não me engano é até Junho, né? Que é 361 

começado é junho junho julho que é começado os processos 362 

unificados de merenda né? E nós começamos um outro agora que 363 

está em assinatura de contrato que vai até agosto de 2025, 364 

entendeu? Mas pro primeiro semestre nós temos  todos os contratos 365 

para atendimento, tanto do chamamento público, que acho que foi 366 

publicado hoje, né secretária, Chamamento público de licitações 367 

todos eles vigentes até para o final do primeiro semestre de 2025 o 368 

grande Bazei e o  grande registro de processo Unificado vai ser agora 369 

em novembro agora em novembro que daí assinando o contrato vai 370 

ter validade até é 2000 final de 2025 também. Prefeito diz: então quer 371 

dizer tudo isso estando muito bem ajustado nós resolvemos quase 372 

que 100% da Vereda escolar para 2025. Bazei diz: Com certeza! 373 

Prefeito diz: tá então aqui a gente precisa criar um espaço pra dizer 374 

o seguinte, se porventura os Senhores detectarem até o final, são 375 

especialmente até 30 desse mês 31 que é o prazo legal que a lei 376 

estabelece que a gente precisa prestar contas de todos os contratos 377 

que precisa ser feito alguma ressalva em relação ao que estamos 378 

tratando. E aí não deixe de faze-lo porque é fundamental nós termos 379 

todas as informações para a equipe de transição do governo do Mario 380 

Costenaro, então é, nesse, uma outra situação importante tá, lá e é 381 

importante isso para esclarecimento para a comissão de transição,  e 382 

para a população é nós lá temos da cozinha social e na secretaria de 383 

educação nutricionistas, é isso e a gente tem na rede muitas crianças 384 

com restrições alimentares. Ou seja é? Aquela situação que tem eh, 385 

resistência à glúten etc... o que é que a gente pode dizer para a 386 

comissão de transição do prefeito Mário Costenaro  e para a 387 



população, como isso é tratado pela secretaria de educação, Dirce 388 

fiquem à vontade para responder: Dirce diz: no ato da matrícula 389 

família, apresentou laudo que trata da restrição esse laudo é 390 

encaminhado para nutricionista que de imediato já procura a solução 391 

para o atendimento da merenda escolar, essas merendas escolares 392 

que precisam de cuidados especial, restrição, são todas feitas em 393 

espaço especial lá na cozinha social e entregues individualmente 394 

para cada criança que precisa conforme a necessidade da criança 395 

Bazei diz: tudo embalado em uma marmita e identificado com o nome 396 

da criança em cada escola e deve ser feito pela logística de entrega 397 

das escolas. Prefeito diz: importante sermos, com informações 398 

corretas, precisas e verdadeiras tá? Nós temos crianças com 399 

restrições alimentares da área urbana que a gente entrega, mas 400 

porventura tenhamos crianças em escolas, onde lá são elaboradas 401 

as merendas, como que é feito o procedimento disso? Dirce diz:  lá 402 

na escola as escolas do interior, por exemplo são 12 escolas.  Vila 403 

Nova, por exemplo que tenha um exemplo que a gente tá 404 

perguntando lá é feita a entrega do ponto a ponto né? Que é a Escola 405 

recebe e também são entregues produtos específicos para aquelas 406 

crianças que têm restrição, porém, nesse caso a merenda é 407 

preparada na cozinha do próprio local; Prefeito diz: então lá tem as 408 

cozinheiras que estão orientadas por nutricionistas a fazer de uma 409 

forma segura a alimentação para aquela criança específica que o pai 410 

quando faz a matrícula apresenta o laudo e a partir deste laudo é 411 

elaborado a merenda escolar. Dirce diz: existe um cardápio 412 

elaborado pela nutricionista e com base naquele cardápio são 413 

fornecidos os insumos que são adquiridos através dessa licitação do 414 

ponto a ponto que são eh pra cada especificidade, desde diabetes 415 

intolerância à lactose, intolerância ao glúten e outros... Prefeito diz: 416 

quantas crianças hoje temos na rede lembram mais ou menos um 417 

número eu eu dizia que era uma 190. Não sei se isso é verdadeiro. 418 

Eu preciso corrigir esse número. Dirce diz: eu posso trazer na 419 

próxima reunião, mas eu não tenho hoje esse número 190? Bonaldo 420 

diz: 185, 183. Prefeito diz: mas a gente certamente deve estar 421 

próximo disso eu ouvi em algum momento esse número, mas enfim, 422 

eu acho que o merenda escolar é isso, Cleber? Cleber responde: 423 

merenda escolar deve ser, É isso mesmo, entendeu? Acho que não 424 

tem mais uma. Bazei diz: só fazer uma, colocação, uma coisa 425 

esporádica, por exemplo, o senhor falou da escola de Vila Nova.  426 

esse ano aconteceu numa escola bem perto para nós 427 

exemplificarmos, ficou uns meses sem a cozinheira e lá nas 428 

atendemos com lanche. Dirce interrompe e corrige que foi por conta 429 

da reforma da cozinha. Bazei diz: tinha a reforma onde nós tivemos 430 



de levar lanche da cozinha lá e lá foi lanche dá Panificadora e lá tinha 431 

uma ou duas crianças que a gente levava um lanche todo 432 

diferenciado para atender aquela criança naquele momento, então é 433 

toda a preocupação da rede em relação a atender bem a criança 434 

como um todo. Prefeito diz: e essas informações, então para que a 435 

comissão de transição saiba elas são pegas, vamos falar assim na 436 

linguagem bem popular, no Ato da matrícula. E aí a partir daí é dada 437 

a orientação da merenda escolar. Dirce pontua, e as vezes nem no 438 

ato da matrícula, porque são situações que podem surgir durante o 439 

ano, no momento em que surge a família, traz aquilo pra escola e daí 440 

já é até vocês sim, os diretores são orientados para ter toda esse 441 

esse cuidado porque é uma questão de saúde, né da criança, então 442 

tem que ter cuidado. Prefeito diz: é importante a gente ressaltar aqui 443 

para quem está presente aqui da sala que nos demoramos nesse 444 

tema porque né, Doutor Gregório é o tema extremamente relevante 445 

que faz parte da política da educação, segurança alimentar além do 446 

que foi tratado aqui para informar a equipe de transição do prefeito 447 

costela. Temos alguma questão importante que possa ser trazida 448 

aqui ainda? Bazei diz: Aqui nós temos  questão do PNAE que da 449 

Agricultura Familiar que tem o índice de no mínimo Até 30% e com o 450 

trabalho da cozinha social entrega da responsabilidade 451 

financeiramente de fabricar a merenda como nos ponto a ponto das 452 

escolas Do interior eh do CMEI, hoje Toledo atingi de 60 a 70% do 453 

percentual do PNAE, Prefeito diz: tá, então do PNAE a obrigação é 454 

termos 30% Agricultura Familiar e estamos hoje entregando o 455 

governo e isso Continuará até 31/12 com 60% 60, ontem o secretário 456 

Andriws disse que tem uma resolução do estado que até 2030, nós 457 

teremos de ter um grande percentual de alimentações escolar pela 458 

agricultura orgânica é isso? Bazei diz: exatamente, essa legislação 459 

que vai entrar em vigor e diz que temos de até 100% toda ela 460 

orgânica até 2030. Prefeito diz: é uma tarefa árdua, por isso essa 461 

informação é fundamental para o futuro governo que eles ficam até 462 

2028, se não começar um programa de incentivo à cultura de 463 

produtos orgânico nós teremos um descompasso no cumprimento da 464 

lei e por consequência o prejuízo da comunidade escolar Bazei diz: 465 

por isso que tenha dentro da Segunda instância, fundamental em 466 

parceria com departamento de segurança do Estado ligada à 467 

secretaria da agricultura do estado, uma ação de fomentação perante 468 

o pequeno produtor para a produção cada vez mais Urbana. Prefeito 469 

diz: Perfeito, essa é a orientação, a gente vai retomar isso depois na 470 

reunião de transição da administração que a segurança alimentar tá 471 

afeto. Ah, isso é uma Há um interfaceamento aqui. Kléber é mais 472 

alguma questão da merenda? Cleber diz: da merenda acho que 473 



pontuamos todos os pontos. Prefeito diz: Obrigado Bazei, por 474 

enquanto, fique por aí que você ainda se porventura precisar, nos te 475 

chamamos. Cleber diz: é então desse relatório analítico de outras 476 

despesas correntes é investidos no ano de 2020 original. Faço um 477 

ponto. Vamos então, o material educativo esportivo que foram os kits  478 

e a merenda escolar. Eh ressaltam, ressaltamos aí também que eh 479 

transporte escolar para eventos pedagógicos no ano de 2021, nós 480 

tivemos ali eh Zerado, entendeu, 2022 para ir para 204.000, 2023 1 481 

milhão e 307 e 2024 987 Mil, o porquê desse aumento crescente. Ah 482 

a equipe pedagógica e a secretaria de educação a partir de 2022 vem 483 

com maior intensidade naqueles eventos pedagógicos que era 484 

conhecendo Toledo. Acho que na secretária pode citar outros aí que 485 

tivemos que abrir processos licitatórios de contração de 486 

transportadoras é para levar esses alunos para visitas técnicas em 487 

alguns espaços. Dirce diz: então são todos, são visitas técnicas que 488 

incluem a questão de estudos técnicos nos locais, então tem a 489 

viagem do conhecendo Oeste, onde todos os alunos do 5º ano são 490 

contemplados em viagem à Foz do Iguaçu, onde fazem estudos de 491 

hidrografia, produção de energia, através de visita da Itaipu o estudo 492 

das rodovias. Então as questões geográficas históricas, o 5º ano 493 

então todos vão para Foz do Iguaçu conhecendo Oeste. Os alunos 494 

de quartos terceiros e segundos anos todos eles incluídos em 495 

roteiros dentro do programa conhecendo Toledo onde fazem estudos 496 

desde a nascente do rio Toledo a questão de captação da água a 497 

visita ao museu ao aterro sanitário ao Horto Municipal ao aquário e 498 

agora incluímos também a usina do conhecimento e o Proerd o 499 

Proerd entra também nesse transporte de eventos pedagógicos. Eh 500 

o Proerd o programa do Veterinário Mirim eh os trabalhos dentro do 501 

geoparque que existe um programa junto ao Biopark que trabalha as 502 

questões de Geologia dentro de um espaço criado lá no Biopark e 503 

também o primeiro ano ele faz um ele esse ano foi inserido no novo 504 

programa chamado pequenos experimentadores onde através de 505 

uma visita técnica ao zoológico de Cascavel fazem todo um estudo 506 

de fauna e flora local e através desse trabalho. Inclusive é uma 507 

proposta pedagógica, onde trabalham alfabetização desde a 508 

elaboração de lista dos animais que tem no zoológico lista em ordem 509 

alfabética eh. O que são animais domésticos. O que são animais 510 

selvagens, Enfim uma série de trabalhos na área ideal alfabetização. 511 

Matemática de ciências através de um programa chamado pequenos 512 

exploradores e que precisa desse investimento no transporte escolar. 513 

Então são, Além disso, os jogos escolares municipais, dos quais são 514 

inseridos também os alunos dos quintos anos eh da rede Municipal 515 

toda os jogos do interior por que? porque a gente tenta também 516 



inserir as crianças das escolas dos distritos para a questão de 517 

socializar com outras escolas e são feitas as atividades de atletismo, 518 

principalmente com essas crianças então todas elas entram nesses 519 

investimentos de eventos pedagógicos que precisem. Então desse 520 

investimento por isso. Esse aumento. Cleber diz: exato, nós podemos 521 

também citar dentro das oficinas de contraturno as oficinas de 522 

contraturno é a terceira linha de baixo para cima, eh nós tivemos 523 

investimento nos 2021 60.000 2022 já foi para 267.000 2023 821.000 524 

e 2024 milhões 255.000 no ano de 2023, é o município assinou a 525 

pactuação referente à lei 14.640 de 2023 que é o programa escola 526 

em tempo integral, onde cada município que conseguisse cumprir 527 

normas estabelecidas receberia o recurso do tempo integral no ano 528 

de 2023 ao fazermos uma atuação nós já tínhamos um percentual de 529 

alunos na nas unidades de ensino e nem tempo integral e nós já 530 

recebemos naquele ano 980 mil reais e no ano de 2024 que veio a 531 

segunda parcela por estarmos concluindo o combinado da pactuação  532 

de mais 900 mil reais. Aquele pacto de 2023 para 2024 foi de 1 milhão 533 

em 900 Prefeito diz: que foi aquele número que mostramos ontem 534 

337? Dirce Diz: sim que são as pactuações na verdade a gente tinha 535 

mais matrículas que poderiam ser pactuadas, porém o governo 536 

federal disponibilizou para nós 334 vagas a serem partilhadas e disso 537 

que vem esse recurso. Cleber diz: exato exato que estamos 538 

acionando agora também, né 34, tá bom. E daí eu por isso por esse 539 

motivo. Para darmos a continuidade nos alunos de forma integral nas 540 

escolas, nós não temos os profissionais suficientes para isso, então 541 

resolveu-se então é fazer a contratação de empresas através de 542 

licitação para oficinas de contraturno para ficar naquele no horário 543 

principalmente de meio-dia pra horário de almoço com os alunos e 544 

eles permanecerem nas unidades de ensino. Eh, nós temos ali as 545 

oficinas é nós. Temos oficinas é o horário do soninho, né na escrita, 546 

nós temos também. Oficinas de Taekwondo entendeu que nós 547 

estamos elaborando já um novo processo para isso aí porque nós 548 

vamos ter que aumentar a quantidade de contratações, porque por 549 

um novo pacto eh, fez uma cobrança de aumento também dá de de 550 

quantidade de alunos tá, para nós continuarmos recebendo esse 551 

recurso é um recurso que vem para nós entendeu? No ano de 2021 552 

2022 e 2023 esse investimento foi utilizado com recurso do município 553 

com o recurso próprio 2024, é como veio 2023 o processo de 554 

respiratório já estava em andamento não teve como a gente utilizar 555 

recurso Federal agora em 2024, é nós vamos utilizar para 2025, nós 556 

vamos utilizar com recurso pactuado em 2023, onde a prestação de 557 

contas tem que ser realizada até outubro de 2025, tá? Então nós 558 

estamos recebendo a impactação de 2023 e 20. 559 



Quatro que vai ser prestado contas em 2025, 2026 e  a pactuação 560 

que estamos fazendo agora para 2025 2026 é até 2027, então é um 561 

ótimo valor que nós estamos recebendo Federal para as oficinas de 562 

contraturno e manter os alunos em tempo integral, dá essa 563 

continuidade nesse projeto e ampliando sempre tá das oficinas de 564 

contratura então pontuamos aí, além da merenda escolar outro ponto 565 

que a gente merece bastante atenção nos investimentos crescentes 566 

e que assusta ano após ano ano é a terceirização a terceirização nós 567 

temos ali eh nas serviços de terceiros serviços terceirizados isso aí 568 

serviços terceirizados em 2021. Prefeito diz: é importante explicar o 569 

que que é o serviço terceirizado. E o que é que o pessoal faz, né? 570 

Cleber diz: Se trata o serviço os terceirizados nós não temos eh 571 

pessoal suficiente no plano de carreiras seriam os serviços gerais 572 

que são as funções não diretas dentro de salas de aula, mas aquelas 573 

que dão apoio podemos citar os principais que nós temos hoje dentro 574 

da educação é serviços gerais, cozinheiras e auxiliar de serviços 575 

gerais, nós não temos o quadro suficiente. Então é por esse motivo 576 

nós fazemos o processo licitatório contratando em contratando 577 

empresas para disponibilizar essa mão de obra dentro das unidades 578 

de ensino quem apontar mais alguma coisa acontece. Prefeito diz: 579 

se você não tem a terceirização por consequência precariza a 580 

prestação de serviço dentro do espaço. Cleber diz: exato 581 

exatamente. Então nesse serviço tem muita coisa. Prefeito diz: outra 582 

coisa que é importante ressaltar que é ah que a gente é certamente 583 

os futuros prefeitos faram é uma revisão no quadro de cargos e 584 

salários dos Servidores, porque essa função ela tem no início de 585 

carreira muito baixo, né? Por isso também a procura menor para 586 

concursos, né? Cleber diz: Exato, exato, até porque acho que no 587 

último concurso que teve não atingiu a quantidade suficiente foram 588 

chamados todos os de carreira, finalizou e teve dificuldade de 589 

recorrer para entendeu? Então é uma grande, seria uma grande 590 

solução talvez pra esse problema e a gente pode ver ali que o serviço 591 

terceirizado o valor tá de investimento É nesse serviço está 592 

crescendo ano após ano 2021 do caso também da do ano de retorno 593 

da pandemia 3 milhões e 800, mas 2022 foi para 4 milhões e 700 594 

2023, 8 milhões e quinhentos e 2024 9 milhões e 600 tá, então a 595 

gente tá vendo aí um aumento crescente e até mesmo que 596 

assustador e daí sentando com a gente sentando com o secretário 597 

da fazenda até mesmo com um  de diretor do orçamento o diretor nos 598 

orientou a fazer um demonstrativo, entendeu? Ele ou nos orientou 599 

para fazer um demonstrativo de qual o valor que ficaria hoje uma 600 

servidora de carreira, entendeu? E quanto que ficaria um terceirizado 601 

então, isso aí é um estudo que a gente vai ter que levantar a próxima 602 



gestão vai ter que estudar. Isso também para ver qual que é o mais 603 

viável. Prefeito diz: Importante essa informação Para o Futuro 604 

governo, ser contrata servidor ou se continua com a terceirização, 605 

entendeu? De alguma forma precisa o serviço. Cleber diz: precisa o  606 

serviço, nós já temos o relatório lá, qual que é o valor que saiu de 607 

aproximadamente, eu não vou colocar aqui isso e a público ainda 608 

porque é um relatório que nós temos que fazer com muito cuidado, 609 

entendeu? É mas nós já temos, Prefeito diz: também você não vai ter 610 

resposta esse ano porque Cleber diz: até porque é uma decisão de 611 

gestão emprestar de gestão, então isso aí é um estudo que nós 612 

temos que fazer é é relevante. Inclusive tem informação para a 613 

condição de transição exato. Até porque temos também. Vai avaliar 614 

isso aí, eh, acho que se eu não me engano saiu recente que direito 615 

vai insalubridade, entendeu? Insalubridade. Então vai ter que ser 616 

revisto. Isso aí entendeu? Sentar com a gestão para verificar toda 617 

essa situação. Prefeito diz: quer ressaltar uma questão nisso da 618 

insalubridade. Andriws diz: tudo certo, pela administração é 619 

importante ressaltar que isso advinde de normas enfim, né? Que as 620 

funções aonde existe essa mobilidade ou a peculariosidade deve ser 621 

pago excepcional, então isso também incide, nós temos aqui os 622 

servidores que fazem toda essa análise de custos, tanto para a 623 

formação do edital, como também depois das prorrogações e idade 624 

de eventuais auditivas, né? É e que também um processo em que 625 

não é concedida a insalubridade é sempre prevista a causa de que 626 

se algum momento o trabalho está sendo executado passa-se a ser 627 

insalubre ou periculosidade, por isso que vem o pagamento. Então 628 

são ações que claramente vão ter que ser tomadas, né e ações 629 

importantes dentro do processo de Estatuto dos contratos, 630 

principalmente no que diz respeito à terceirização e também é 631 

contatos com dedicação de mão de obra exclusiva que é o caso, né 632 

que vai ter que ser analisado com uma cautela e com critério para 633 

tomar conta de decisão. Prefeito diz: perfeito até para não virar um 634 

Como é que chama, um passivo como foi o caso dos professores que 635 

gerou 70 80 milhões de reais de precatórios que será tratado na 636 

reunião da Fazenda e depois e será informado para comissão de 637 

transição até o dia 31, né? A gente vamos dar o tempo tá andando 638 

nós temos duas horas da reunião. Cleber diz: nós temos ali também 639 

uma situação que preocupa bastante também eu sempre trago a 640 

minha preocupação como responsável pelo orçamento a a o 641 

aumento crescente de aumento. Investimento em algumas áreas 642 

transporte escolar também nós temos ali praticamente na metade da 643 

da planilha, nós temos ali 2021 4 milhões de 100, 2022 8 milhões e 644 

300 200139 milhões e 800 e 2024, ainda não finalizamos o ano 9 645 



milhões e 600 nós vemos um aumento crescente e até considerável 646 

também é das rota dos valores de transporte escolar que eu acho 647 

que é um ponto muito criterioso que a gestão vai ter que sentar e 648 

estudar sobre isso aí. Prefeito diz: tá a gente teve uma reunião já 649 

tratou do assunto anteriormente, mas aqui também há que se dizer 650 

que parte dessa criação de valores foi em decorrência de uma 651 

decisão Estadual de ter a sexta aula também, né? Que ampliou-se o 652 

número de rotas etc etc, mas é por isso de novo a comissão da 653 

transição de uma forma Extremamente detalhado Como estamos 654 

fazendo, são informações extremamente relevantes de vocês 655 

técnicos para com a transição e o futuro Prefeito para já de pronto 656 

para tomada de decisão a respeito vamos precisar perder tempo, já 657 

fica fresquinho para tomar decisão. Cleber diz: Ok e dos 658 

investimentos que nós tivemos também é que eu acho que merece 659 

atenção são os livros didáticos 2022 8 milhões e 400, 2023 3 milhões 660 

450, e 2024 6 milhões 392, eu não sei se é a secretária que é pontuar 661 

sobre a aquisição desses livros da falta também. Dirce diz: nós 662 

apontamos sobre ambos. Isso numa reunião foi apresentando o que 663 

temos de falta na rede dos materiais do Programa Nacional do livro 664 

didático, inclusive esse relatório foi entregue e também a solução que 665 

encontramos para que as crianças não fiquem sem materiais no seu 666 

dia a dia em sala de aula e que foi a solução feita através da aquisição 667 

de livros didáticos, a escolha do material foi feita pelos professores e 668 

coordenadores da rede, a comissão que analisou todos os materiais 669 

também. Ela é formada por diretores por coordenadores eh das 670 

escolas e hoje 100% dos nossos alunos do infantil quatro infantil 671 

cinco primeiro ao quinto ano tem todos os livros didáticos 672 

necessários. Pois foi feita a aquisição e avaliação desse material é 673 

100% positiva e pela continuidade do material daí é uma decisão que 674 

precisa ser tomada. Prefeito diz: importante que a gente já por um 675 

inventário próprio deixamos dar o endereço do coordenador da 676 

transição por parte do prefeito eleito, Costenaro, Dr. Fossati é eles 677 

estão analisando a os livros que serão adquiridos e já foi dito aqui se 678 

porventura é houvera necessidade de Investimentos para atingirmos 679 

os  índices de investimento em educação Eles serão adquiridos por 680 

conta daquilo que é necessário cumprir é constitucional bem né e fora 681 

aprovado por 90% das escolas é esse complemento dos livros 682 

didáticos. Cleber diz: Então essa é a tabela é que na hora que eu 683 

trouxe de custeios de outras despesas correntes nessa gestão de 684 

2021 anos. Prefeito diz: Deixa eu só você tá concluindo essa tabela, 685 

a gente tem que acelerar um pouquinho, mas serviço de reprografia 686 

de repente alguém pega aqui 2021 639, 2022 983, 2023 1 milhão 687 

455. E agora já um milhão 204. Que que é isso? Cleber diz: Esses 688 



são os serviços que nós fazemos a locação das Impressoras junto as 689 

unidades de ensino elas serem utiliza. Todas as escolas têm serviço 690 

a linguagem Popular xerox xerox 72 unidades, né? E algumas 691 

unidades possuem até mais que uma locação em conta do tamanho 692 

estas. Prefeito questiona: Eh reprografia esses xerox são feitos do 693 

quê que material de didático em sala para alunos apostilas? Dirce 694 

diz: e principalmente as avaliações, né avaliações. O que é prova 695 

prova Ah Português de matemática história de vocês, professora 696 

define, qual vai ser a prova faz a matriz e ela imprime depois E além 697 

disso atividades pedagógicas do dia a dia para complementar as 698 

aulas. Prefeito diz: deixa eu refazer a minha fala que xerox a pessoa 699 

acha que bota Lá fecha a tampinha clica saia a foto, não, quando 700 

clica lá no computador e pede imprimir considera a reprogramação 701 

também. a diretora preciso do documento, etc. impresso, vai lá 702 

imprime, vai aumentando a impressão então aumentou o número de 703 

alunos aumenta o custo tudo é proporcional ao serviços ofertados e 704 

também para dar qualidade de ensino. Tá pessoal exato tá aqui nós 705 

temos. Desculpa Cleber, mas é pra gente eh, eh, deixa eu diminuir 706 

um pouquinho mais de aqui, ó, temos aqui auxílio-alimentação o vale 707 

alimentação exato 2021 era 5 milhões e setecentos, 2022 foi para 6 708 

milhões 293, 2023 8 milhões 187 e agora em 2024 já estamos em 7 709 

milhões 706 hoje, o Vale Alimentação está em 600. R$ 600 então 710 

aqui poderemos atingir não digo 10 milhões, mas 9 milhões e alguma 711 

coisa como vale a 600 com valores superiores a isso a partir de 712 

Primeiro de Janeiro. Isso poderá eh ir para 14 milhões só para 14 713 

não, mas uns 13 milhões só para a educação. Cleber diz: exato 714 

perfeito, considerando que esse aumento que nós tivemos também, 715 

não sei se a secretária ali é recorde de cabeça o número de 716 

contratações que teve de 2022 até 2024 de servidores professores, 717 

principalmente por causa desse impacto tanto na folha. Dirce diz: eu 718 

não tenho de cabeça, o que que teve desonerações e novas 719 

contratações. Prefeito diz: isso será informado pelos recursos 720 

humanos, mas é já passam de 400 professores então nessa que é 721 

um grande Impacto cada a gente tá? É isso a tabela foi bem 722 

explicado. Esse é Tabela de custeio entendeu de investimentos Ok 723 

eh alguém da comissão quer fazer algum comentário aqui tudo certo, 724 

podemos tocar a frente então vamos lá senhor. Cleber diz: e daí nós 725 

temos por final as tabelas de principais ela o que eu apresentei foi 726 

outras despesas correntes as despesas de Capital, o que incorpora 727 

dentro do patrimônio do município reformas desse mês escolas 728 

equipamentos para esportes e diversão que nós podemos ali verificar 729 

em 2024 1 milhão 666 aquisição de playgrounds pras unidades de 730 

ensino é equipamentos para áudio vídeo foto podemos considerar ali 731 



2021 20 milhões 416.000 equipamentos de processamento de dados 732 

a implantação do aluno é aluno conectado à aquisição de tablets 733 

notebooks que naquele momento de volta dá é ainda pós pandemia 734 

é a gente pensa. Qual que é a melhor forma de se trabalhar? Depois 735 

que a gente veio de um 2020 bem caótico, meu investimento em 736 

materiais de processamento de dados para as aulas não presenciais 737 

e nós temos aí vários investimentos que foram realizados, está bem 738 

detalhado. A questão de reformas de Cmeis de escolas, eu acho que 739 

é algo grande pontuação ainda os equipamentos de processamento 740 

de dados. Prefeito: Aqui já em 2021 foram 20 milhões em, vamos 741 

falar assim, Ti e Conectividade. Pois, então, foram quase 30 milhões 742 

de investimento. Cleberson: Podemos citar os principais 743 

investimentos até por reposição e tudo mais, e implantação de 744 

notebooks e também nos tablets para pros alunos. Prefeito: perfeito 745 

Cleberson: então por isso que esses investimentos em equipamentos 746 

de processamento de dados e acho que dessa tabela merecem 747 

atenção esses equipamentos, os playgrounds, as reformas que nós 748 

tivemos esse mês, escolas que depois vou detalhar, quais foram as 749 

unidades que tiveram esses investimentos ano a ano. Prefeito: a 750 

gente vai tratar de contratos também, mas é nova à frente? 751 

Cleberson: Sim, Prefeito: Então está tudo certo, podemos passar 752 

aqui? Cleberson: podemos, o histórico de investimentos que nós 753 

trouxemos a tabela bem analítica, mas os principais 2021, ano pós-754 

pandemia, para retorno das aulas presenciais, nós tivemos que 755 

comprar materiais de higiene, visualização, proteção e segurança. 756 

Acho que é muito bom lembrar dos totens, né? Com álcool gel e tudo 757 

mais. Até que veio um recurso da saúde para a gente fazer essa 758 

aquisição de 143.000mil materiais, instrumentos de laboratório de 759 

ciências, 377.000mil vídeo porteiro. A gente sempre trabalha dentro 760 

da educação, mas tem cenários, por exemplo, que aconteceu em 761 

Santa Catarina aquele ataque do rapaz numa unidade de ensino no 762 

CMEI, então lá dentro a gente chocou muito com isso. Aí a gente 763 

falou: não, a gente tem que colocar vídeo porteiro para as unidades 764 

de ensino, investimento que foi feito em algumas unidades que não 765 

tinham. Vai evitar? talvez não. Mas é uma forma da gente tentar 766 

manter a segurança, microscópios são equipamentos laboratoriais 767 

117.000mil cadeiras escolares adaptadas também à educação 768 

especial, Ministério Público, ele veio batendo bastante dentro da 769 

Educação Especial  nesses últimos quatro anos e a gente conseguiu 770 

fazer um grande investimento em relação aos anos anteriores, então 771 

foi na aquisição de cadeiras adaptadas para crianças e alunos de 772 

113mil reais, o material é educativo, esportivo e recreativo, entre 773 

outros 267.000 tablets para desenvolvimento de projetos. Esse foi o 774 



pontapé inicial antes da gente começar a comprar todos os tablets, 775 

fazer um processo licitatório, a gente fez um processo único para 776 

verificar para ter um norte para ver se tudo ia dar certo, então esse 777 

foi o pontapé inicial. Esse processo ficou 263Mil reais e depois, sim, 778 

nós fizemos o processo grande de aquisição de microcomputadores, 779 

notebooks, tablet com gabinetes para recargas e monitores de 780 

laboratórios de informática, já desse pregão 48, já que nós tínhamos 781 

feito um teste com 49, foi adquirido 9 milhões assim, acho que é onde 782 

surgiu mesmo a divulgação do aluno conectado. E daí também nós 783 

tivemos serviços técnicos, não adianta termos os equipamentos e a 784 

gente não tenham a segurança apropriada e também as plataformas 785 

adequadas para se manter, serviços técnicos de manutenção de fibra 786 

Ótica 183 Mil, mais aquisição de notebooks Smart TV para as escolas 787 

municipais, dois milhões novecentos e vinte e quatro mil é uma 788 

solução de conexão de wi-fi de alta performance o .milhão 850mil 789 

ampliação de solução de segurança de rede lógica e internet 790 

265.000mil serviços da instalação de manutenção de rede de fibra 791 

ótica 832.000mil e uma ampliação e infraestrutura de convergência 792 

que é o data center que mantém a segurança da rede 6 milhões e 793 

quinhentos e também para tudo isso, nós tivemos que fazer a 794 

contratação de uma empresa terceirizada para ajudar o setor de 795 

informática fazer o serviço nas unidades de 432.000mil 796 

equipamentos Ah então tudo que nós vimos até aqui agora esses 797 

valores foram com aquele montante de 20 milhões, tudo isso deu 798 

aquele 20 milhões que foi apresentado na tabela anterior e nós 799 

também resolvemos e implantar robótica  naquele ano que foi o de 1 800 

milhão por 422.000 que foram 34 unidades que foram contempladas 801 

duas já tinham então todas as escolas com robótica também, 802 

aquisição de vídeo aula para secretaria a aquisição de um veículo 803 

Van e um veículo caminhonetinha para secretaria de educação fazer 804 

os serviços externos e entramos aí em 2021, nas obras que seriam 805 

as reformas em ampliação da escola na Arsênio Prefeito: ali tem que 806 

foi feito na licitação ainda com o prefeito Lúcio. Cleberson: Isso exato 807 

foi iniciado na outra gestão, porém o contrato daí só ficou pronto em 808 

2021. Prefeito: o que vai acontecer conosco também, por isso que é 809 

importante pensar Cleberson: porque a gestão pública é uma 810 

continuidade, então reforma e ampliação da Escola Arsenio e daí nós 811 

temos a continuação da escola do Jardim Porto Alegre, é uma novela 812 

de anos 284.000mil. Talvez até a Desiré vai pontuar algumas coisas 813 

ali, não sei se você vai chegar o seu ponto Prefeito: vai ser chamada 814 

para falar né Desiree Cleberson: concorrência 12 de 2019 tomada de 815 

preço construção da escola do Jardim Porto Alegre, que daí foi outra 816 

tomada de preço 10 de 2021 reforma da Escola Nossa Senhora das 817 



Graças, instalação e cobertura metálica da Escola Vereador José 818 

Pedro Brum, nós temos também a continuação do serviços da 819 

complementação da creche tipo 2 do Jardim da Mata que foi ATP 59 820 

a concorrência três de 2019 que foi o bairro pinheirinho, a construção 821 

do cmei cantinho feliz, o cmei de vila nova, cmei dona genma, 822 

construção de muro do cmei Iraci Batista, ampliação e reforma do 823 

cmei Otilio e esses foram os maiores investimentos que realizamos 824 

em 2021, além do serviços e do investimento em tecnologia a gente 825 

viu que a gente fez bastante obra foi realizado Prefeito:  isso é uma 826 

prestação de contas até teria necessidade da informação na 827 

transição, mas pra ficar registrado. Porque a partir daí se iniciaram 828 

os processos de melhores condições de educação que vão culminar 829 

no aumento da merenda escolar, etc., para a próxima gestão. 830 

Prefeito: alguns investimentos aqui são permanentes por não 831 

precisar de custeios para isso. Dirce: e é uma sequência que justifica 832 

também o que está sendo previsto e planejado e já em andamento 833 

agora, Prefeito: são importantes informações. Cleberson: Esses 834 

foram de 2021 a 2022, nós tivemos os livros didáticos, aí nós temos 835 

também as prestações de serviços de tecnologias. Eu vou passar 836 

meio assim, prefeito, nós tivemos também algumas reformas em 837 

Cmeis, escolas. Eu acho que isso aí vai ficar bem anexo ali no 838 

processo e o pessoal vai ter um grande detalhamento de todos os 839 

investimentos realizados em 2021 2022, vou passando aqui bem 840 

rápido, nós tivemos várias obras também em 2022 2023, também 841 

investimentos com livros, aquisição dos kits que foi o primeiro 842 

processo no ano de 2023 de 2 milhões e 200. Prefeito: Esse kit 843 

escolar, secretária, é aquele que vem, não é caderno, é tanto um 844 

aparato pedagógico. Dirce: é o kit de material, é que ele compõe 845 

lápis, borracha, apontador, lápis de cor, canetinha, régua e também 846 

cadernos. Prefeito: ele é diferente para cada ano, né? Dirce: isso, 847 

uma criança de 4 anos precisa de um kit adequado para aquela faixa 848 

etária para as atividades que ela desenvolve uma criança do 5º ano 849 

que está lá com 10 anos, ela tem um kit específico para aquela idade 850 

e para as atividades que ela precisa desenvolver, mas é um kit que 851 

cada criança recebeu e elas usam no dia a dia lá na sala de aula para 852 

fazer tudo aquilo que é necessário Prefeito: isso foi discutida na 853 

primeira reunião que estava presente a ex-secretária Janice é um 854 

modelo que a gente já adaptou para que todos os alunos tivessem 855 

igualdade no recebimento poderá ser mudado a política de 856 

investimento para esse setor poderá, então a gente por isso até 857 

porque houve uma economia para os pais muito grande, esse 858 

processo é a qualidade dos materiais também Cleberson: então 859 

dando continuidade, nós tivemos os livros didáticos também tanto de 860 



língua inglesa como matemática e também para os alunos do infantil 861 

4 e 5, daí podemos também citar a oficina de contraturno, que citei 862 

anteriormente, o ticks que é uma plataforma acho que o Senhor 863 

conhece muito bem Prefeito: sim, foi apresentado já aqui 864 

Cleberson:  que nós tivemos aí o investimento em 2023  mais 865 

aquisição de tablets reforma da Escola Olivo Beal, Washington Luiz, 866 

instalações na escola Santo Antônio, escola São Pedro, Escola 867 

Oswaldo Cruz reforma na usina do conhecimento pelo ano de 2023 868 

também, pinturas de quadras esportivas de várias unidades e 869 

tivemos vários processos também nesse ano de 2023 e 2024 é por 870 

uma questão de gestão tá se resolvendo fazer a renovação contratual 871 

do ticks, porque viu que é um programa de acessibilidade que está 872 

trazendo solução Prefeito:  isso tem trazido muito resultado 873 

pedagógico para as crianças com teah Dirce: isso inclusive as 874 

crianças que estão atendidas e são atendidas na salas de 875 

atendimento educacional especializado no ae e quem faz o uso 876 

dessa ferramenta são as professoras do ae junto com essas crianças 877 

matriculadas nesse atendimento especial em contraturno Cleberson: 878 

nós tivemos mais aquisição de kits para o ano de 2024 material 879 

didático de língua inglesa de português, matemática, ciências 880 

humanas equipes pedagógicas materiais didáticos de língua inglesa, 881 

oficinas de contraturno e daí nós podemos adentrar também em 882 

contratação de empresas de transporte para serviços dos eventos 883 

pedagógicos playgrounds e equipamentos diversos para as unidades 884 

de ensino aquisição de aparelhos de ar condicionado que era uma 885 

demanda muito grande que nós estávamos nas unidades de ensino 886 

1milhão86 mil notebooks para os profissionais de ensino, adequação 887 

das piscinas da escola Iwo Welter e José Pedro Brum Prefeito: esse 888 

é um grande problema que se tem na educação que são as questões 889 

da manutenção das piscinas, com máquinas equipamentos isso é um 890 

tema que o próximo governo vai ter que também se preocupar Dirce: 891 

só que eu destaco que as duas piscinas do Caíque e do Ivo Welter 892 

hoje estão em pleno funcionamento e Ivo Welter tem que 893 

semanalmente 400 crianças que estão lá matriculadas e que em 894 

contraturno tem atividades de natação com o professor de Educação 895 

Física efetivo assim como também no Caíque. Então assim está 896 

desde agora da metade do ano, quando foi feita toda essa 897 

adequação, elas estão funcionando e realmente as crianças estão 898 

tendo aulas de natação aqui. Prefeito: o próximo governo vai ter que 899 

cuidar bem lá na contratação de gente para fazer a manutenção das 900 

suas piscinas, porque você tem que ter a correção da água, é isso? 901 

Silvana: hoje essa manutenção tem um processo unificado entre as 902 

quatro secretarias que têm as piscinas, inclusive no Parque das 903 



Águas, que é para manutenção das piscinas. Prefeito: mas esse 904 

processo ele está já em execução ou ele está em formatação para o 905 

futuro? Silvana: ele está em formatação nós já fizemos várias 906 

reuniões em torno ETP dele está praticamente todo pronto, temos de 907 

referência tá faltando agora fazer finalização e encaminhamento 908 

desse processo Prefeito: por isso que é importante fazer um resgate 909 

histórico e mostrar aquilo que a gente tem hoje presente e as 910 

dificuldades que se tem então esse contrato de manutenção das 911 

piscinas tanto de colégios, quanto públicas Centro de Juventude, 912 

Assistência Social está se construindo um processo Unificado para 913 

que a empresa vencedora, cuide de toda esse ambiente então por 914 

isso de novo a comissão de transição fica informada disso porque 915 

são detalhes que às vezes não aparece, no documento que é a 916 

transição tem por obrigação de oferecer aqui é um ambiente que a 917 

gente pode discutir e explicitar de maneira muito clara para que o 918 

próximo governo não deixe qualquer problema de continuidade dos 919 

serviços. Então esse é um ponto que tem que ser fixado também 920 

nesta informação, Cleberson. Nós temos também as pinturas de 921 

quadra no ano de 2023, foram realizadas as quadras com esse 922 

contrato que a gente está passando agora. Foram mais sete 923 

unidades, são da ampla dispensa 35 que já está em implementação. 924 

Dirce: destas já tem duas concluídas, são sete que estão nessa 925 

dispensa, duas concluídas, mas todas elas estarão em andamento e 926 

não conclui esse ano por conta do prazo que tem para execução de 927 

cada uma. Prefeito: está em vigência o contrato e quem vai ter a 928 

responsabilidade de continuidade disso é o futuro Prefeito Cleberson: 929 

porém, está tudo empenhado, entendeu? Só a execução do serviço, 930 

Prefeito: este contrato está em andamento. É importante essa 931 

informação, Dirce: está Norma Bellotto e Anita Garibaldi, é Norma 932 

Belotto, Anita Garibaldi concluindo pintura das linhas e Norma 933 

Bellotto... Prefeito: algumas dessas que estão aí poderemos ainda 934 

concluir esse mandato? Dirce: Sim, isso mesmo Prefeito: ok 935 

Cleberson:  Aí nós temos também com uma investimento alto 936 

também na escola Carlos Friedrich que é nossa previsão era de 937 

execução para 15 meses e acredito que até do jeito que está em 938 

execução, Dirce: o contrato é para 18 meses eles iniciaram, 939 

assinaram em abril dia 8 de Abril e eles estavam no começo de 940 

outubro com mais de 60% da medição, então está andando muito 941 

bem na obra Prefeito: é uma empresa qualificada Dirce:  muito boa 942 

sim e o serviço muito bem feito Prefeito: eu até ia sugerir ao futuro 943 

Prefeito porque estava no escopo nosso do Futuro uma questão de 944 

sugestão gente precisa no município de Toledo punir as empresas 945 

que não são boas, mas precisa certificar as empresas que têm 946 



excelência no serviços e lhe parece que essa empresa tá adiante da 947 

totalidade de produção então a Carlos Friedrich no Coopagro, tá 948 

devendo em popa que bom. Cleberson: Nós temos também a 949 

continuação do da Mata. Continuação do da Mata. Prefeito: Essa do 950 

da Mata ela iniciou agora a retomada das obras, é uma empresa de 951 

Toledo até para a população que está nos assistindo, é A DANTOL, 952 

que é do empresário Fábio Dantas, e ela está executando este 953 

serviço. Agora esperamos que certamente concluirá e vai ter um 954 

espaço inclusive para informação da comissão de transição do 955 

Prefeito Costenaro, um baita espaço para transformar em tempo 956 

integral, as crianças, porque isso é que estava no nosso 957 

planejamento também Cleberson: por último nós temos também o do 958 

Pinheirinho que foi uma dispensa para EMDUR e isso para 959 

conclusão. Prefeito: essa aqui a gente conclui esse ano ainda? 960 

Silvana: a última medição, que foi de agosto a 20 de setembro, estava 961 

em 30% certo, mas a gente já tinha nossas conversas com o pessoal 962 

da EMDUR para tentar finalizar esse ano. Prefeito: que também está 963 

creche poderá ser transformada em tempo integral, que era o nosso 964 

também planejamento para o futuro, então olha aí que está de vagas 965 

ali só para informar a comissão de transição aqui do da Mata Dirce: 966 

120 matrículas Prefeito: 120, e? Dirce: as duas, talvez a Desiree 967 

poderia informar a questão, porque assim é uma questão junto ao 968 

FNDE porque tem todos os registros. Prefeito: Desiree, chega aqui 969 

até para você falar um pouco da questão. Bazei, deixa a Desiree 970 

ocupar seu espaço, daí você fala, Desirée, servidora competente, 971 

obrigado, tá? Pela presença. Acho que é importante fazer o resgate, 972 

Desiree, para informar à equipe de transição o histórico dessas obras 973 

porque começou em torno de 2016, né? então, para a gente retomar, 974 

a concorrência dá 4 de 2024, que é referente à creche do Da Mata, 975 

ela tem um histórico em 2016, não me falhe memória, e também o 976 

Pinheirinho, então, se você pudesse resgatar brevemente, quantas 977 

empresas passaram lá, quantas aqui que aconteceu? Desiree: eu 978 

não tenho, eu peço desculpas por não ter não ter aqui na 979 

apresentação esses detalhes Prefeito: mas depois no planejamento 980 

vai ter uma retomada Desiree: vamos ter sim, com certeza no 981 

momento que fomos tratar de todos os demais convênios, 982 

instrumentos que a gente tem pactuados com a união e com o 983 

governo do estado e aí a gente vai trazer mais detalhadamente hoje, 984 

eu vou tentar passar em linhas gerais mas sim, tanto a creche do 985 

Jardim da Mata, quanto creche do Pinheirinho a gente teve um 986 

histórico que passaram várias empresas Salvo engano na creche do 987 

Jardim na mata foram cinco empresas que já passaram lá tivemos 988 

uma série de problemas, que detalhadamente depois a gente pode 989 



conversar cada processo teve o seu acontecimento está registrado, 990 

até no Portal da Transparência. Tudo que houve com cada contrato 991 

porque foram rescindidos ou concluídos e retomados, depois feito 992 

novo processo licitatório no decorrer de todos esses anos, 993 

infelizmente nós estamos tendo perdas nesses dois cmeis, né? 994 

vandalismo, a própria depreciação de alguns itens lá dentro e aí nós 995 

tivemos agora, finalmente nós conseguimos. Nós acreditamos que 996 

são agora essas empresas que estão iniciando agora essas obras, 997 

tanto em EMDUR, a creche de pinheirinho, que já está com uma 998 

evolução e já vai para a terceira medição da obra lá, quanto a nova 999 

empresa contratada para finalizar a obra da creche do Jardim na 1000 

Mata. A gente espera que finalize essas duas, né? E aí a gente foi 1001 

feito todo um apanhado geral nesse última nesse último processo 1002 

feito todo um levantamento do que estava necessário rever lá na obra 1003 

desse vandalismo dessa depreciação dos itens foram retomados foi 1004 

colocado também depois a gente vai apresentar detalhadamente 1005 

esses valores foram aportados recursos do município nessas duas 1006 

obras, assim como foi lá na creche na escola do Jardim Porto Alegre, 1007 

que houve aporte de recursos do município por conta do não repasse 1008 

do FNDE,  o FNDE, demorou muitas vezes o repasse e teve anos 1009 

passados em que os repasses estavam demorando muito para sair, 1010 

até esse foi um dos motivos de algumas empresas terem desistido 1011 

da obra, e aí finalmente com a lei que passou na Câmara, que foi 1012 

aprovado pelos vereadores a gente pode aportar recursos próprios 1013 

do município para pagamento dessas obras e agora novamente, a 1014 

gente tá com duas leis na Câmara, eu acho não sei se já concluíram 1015 

e aí a gente pode pagar essas empresas com esses recursos do 1016 

município se necessário for, a creche do Pinheirinho é uma situação 1017 

muito específica. Porque, como vocês viram ali, o Cleber apresentou 1018 

a contratação de 257 mil,  essa contratação agora da EMDUR para 1019 

a conclusão das obras, no entanto, desse valor apenas uma pequena 1020 

parte cabe ao FNDE que são serviços pactuados com eles porque 1021 

existe um regramento todo específico do FNDE, então a gente só 1022 

pode pagar com recursos do FNDE serviços inicialmente pactuados 1023 

lá há 10 anos atrás com eles, então hoje nós só podemos pagar 1024 

aqueles serviços que estavam lá bonitinhos da planilha deles, 1025 

posteriormente tudo que for a mais que isso, por exemplo, o 1026 

vandalismo que ocorreu, os serviços que precisarão ser feitos 1027 

com  recursos próprios do município. Então, desse valor de 257, 1028 

apenas aproximadamente 44.000 são de recursos do FNDE, o 1029 

restante vai ser porte com recursos do município mesmo. É a mesma 1030 

coisa para a creche de Jardim na Mata, não me recordo agora nos 1031 

valores exatamente, mas a empresa que ganhou o contrato com 1032 



769.000. Eu só não me lembro exatamente agora os valores que 1033 

ficou pro FNDE e pro município, mas é uma distribuição dessa forma 1034 

também, e aí a expectativa como eu disse que se termine, a Silvana 1035 

até colocou antes a gente teve a segunda medição da creche do 1036 

Pinheirinho dia 19 de setembro, provavelmente pelo que a 1037 

fiscalização nos passou nos próximos dias já deve ter uma nova 1038 

medição e até então nessa medição de setembro, então a gente já 1039 

tinha acumulado 35% de obra agora provavelmente na próxima já vai 1040 

ter o avanço um pouquinho maior que depende do cronograma 1041 

também, a creche de Jardim na mata a ordem de serviço para 1042 

empresa nova foi dado no dia 19 de setembro então muito 1043 

possivelmente em breve também nos próximos dias ou no início no 1044 

mês de novembro mais tardar, tenhamos a primeira medição dessa 1045 

obra também. Acho que a secretária pediu para colocar algumas 1046 

coisas do FNDE, então o que que acontece a gente tem uma 1047 

tramitação ali junto ao FNDE tudo que acontece nessas creches, a 1048 

gente tem que reportar o FNDE e solicitar a eles também as 1049 

autorizações para a gente fazer toda e qualquer ação seja ela 1050 

financeira de aditivo de contrato tudo é submetido a FNDE quando a 1051 

gente contrata uma empresa nova nesse histórico todo de 1052 

contratação de empresas novas, a gente tem que submeter o FNDE 1053 

o novo contrato e o que que aconteceu, infelizmente na creche do 1054 

Pinheirinho, nós já estamos desde que nós contratamos EMDUR a 1055 

quase 90 dias atrás, nós inserimos imediatamente o contrato com 1056 

EMDUR no sistema no entanto, ele não promoveu essa análise, 1057 

como a gente já tem um pouquinho de experiência a gente já viu que 1058 

o FNDE ele é muito lento nessas análises das obras, e infelizmente 1059 

eles ficaram lá mais de 40 dias e não fizeram análise do contrato que 1060 

a gente colocou, para a gente evoluir na inserção da medição e 1061 

consequentemente o pedido de desembolso para ver esse recurso 1062 

para a gente poder pagar a empresa, a gente colocou novamente 1063 

eles, então depois de 45 dias eles negaram esse nosso pedido 1064 

dizendo que faltava um documento que não era no documento 1065 

inicialmente solicitado, nós inserimos então da mesma forma o 1066 

documento foi pedido, o pedido novamente foi negado, e aí pela 1067 

terceira vez nós encaminhamos esse pedido com mais um 1068 

documento novo que eles solicitaram e agora estamos nesse 1069 

aguardo que eles liberem então o sistema pra gente inserir as 1070 

medições lá Prefeito: eu acho que é importante o Tribunal de Contas 1071 

do Estado, não sei qual é o órgão que publicou que nós teríamos 1072 

obras inacabadas em Toledo, se não me falha a memória duas das 1073 

quais essas aqui que é o tema desta reunião só para registrar oura a 1074 

ciclovia de novo sobradinho, e as outras duas tu se recorda? são as 1075 



habitações, Prefeito:  sim, os dois conjuntos habitacionais que foram 1076 

invadidos que a justiça está tratando desse caso inclusive, então 1077 

assim, colocadas como inacabadas, mas todas elas com justificativas 1078 

que depois da próxima reunião do planejamento a gente estabelece 1079 

a informação para a comissão de transição do prefeito Costenaro, 1080 

então essas duas fazem parte daquele Hall de obras de inacabadas? 1081 

Desiree: sim. Exatamente é porque naquele momento, quando o 1082 

Tribunal de Contas fez o levantamento dentro do próprio sistema 1083 

deles mesmo, que é o sistema de informações do tribunal, elas 1084 

apareceram como paralisadas por quê? Porque não teve medições 1085 

recentes. Prefeito: Desculpa, então o termo corretor é paralisado. 1086 

Desiree: Isso exato, exato. Prefeito: Então vou corrigir, obras 1087 

paralisadas, Desiree: elas apareciam lá como paralisadas justamente 1088 

porque nós não tínhamos medições recentes, mas é claro a gente 1089 

estava nesse processo, desde que a última empresa abandonou, que 1090 

foi em janeiro desse ano, a creche do Pinheirinho, o nosso contrato 1091 

encerrou, na verdade, foram feitas várias prorrogações e mesmo 1092 

assim a empresa não terminou, então aí foi encerrado o contrato 1093 

dessa empresa. Prefeito: Qual é a empresa? Andriws, você 1094 

consegue dizer por que isso é público? Andriws: a última empresa 1095 

contratada foi a mede gesso. Prefeito: mede gesso. Andriws: isso, 1096 

que não executou a obra e aí pela administração a gente 1097 

regulamentou o decreto das sanções e punições das empresas que 1098 

nunca antes existiam no município de Toledo e a empresa já está 1099 

punível pelo descumprimento do contrato com multa e sansão de 1100 

suspensão Prefeito: certo, então uma empresa que foi punida e 1101 

agora, ao invés dela ter que receber, vai ter que pagar para o 1102 

município. Andriws: exato. Prefeito: mede gesso. Alguma coisa mais 1103 

de obras, é isso? ok. Obrigada, Desiree Cleberson: então agora 1104 

vamos iniciar o planejamento, Prefeito: temos 19 minutos. Cleberson: 1105 

vamos iniciar o planejamento para 2025, achei viável a gente mostrar 1106 

tudo que foi executado nessa questão e para 2025 os processos 1107 

licitatórios em execução em elaboração para o próximo exercício 1108 

para a próxima gestão da continuidade no trabalho, esse trabalho, 1109 

então Prefeito: esse é o dado relevante para a comissão de transição 1110 

do prefeito Costenaro, por isso é importante a gente fazer essa 1111 

reunião detalhada aqui para esclarecer. Cleberson: nós temos 1112 

câmeras de monitoramento das unidades escolares que é um 1113 

processo Unificado junto com a Secretaria de Administração, já está 1114 

em tramitação interna para posterior  elaboração de edital, materiais 1115 

para manutenção de informática, manutenção preventiva e corretiva 1116 

de fibra ótica, medalhas e premiações para eventos educacionais, 1117 

mobiliários escolares e de escritório, nós podemos citar aqui nesses 1118 



mobiliários que são os mobiliários principalmente para as duas 1119 

unidades que vão ser inauguradas. Prefeito: cmeis que tratamos 1120 

aqui? Cleberson: Isso, cmeis Prefeito: então quer dizer que se não 1121 

cuidar desse assunto reforma, não tem imobiliário depara mais seis 1122 

meses para abrir, Cleberson: exato, Cleberson: então esses 1123 

processos já estão todos em elaboração, incluído em assinatura de 1124 

contrato, o processo já vai estar pronto e adquirido para a próxima 1125 

gestão, aparelhos e utensílios domésticos, aparelhos de ar 1126 

condicionado, microcomputadores. 1127 

 1128 

Cleberson: uniformes de camisetas profissionais para os eventos 1129 

educacionais, material didático sobre a africanidade. Prefeito: só um 1130 

pouquinho, esses uniformes é tipo assim, formatura de PROERD etc. 1131 

Cleberson: exato. Prefeito: isso é importante, o uniforme secretária é 1132 

uma questão pedagógica, né? Dirce: é necessária também para as 1133 

questões de equidade e nesse caso os uniformes eles referem-se 1134 

justamente essas questões de participação em eventos, jogos e 1135 

alguns programas específicos. Cleberson: são para programas 1136 

específicos da prefeitura; material didático sobre a africanidade, os 1137 

kits de materiais de apoio didático de língua portuguesa e 1138 

matemática, esses são processos que estão sendo em renovação, 1139 

também os kits de materiais de alfabetização dos alunos infantil 3, 4 1140 

e 5, materiais de língua inglesa também, os materiais pedagógicos 1141 

básicos e essenciais que são os kits para salas de aula, que o 1142 

processo já está em tramitação e já está em análise do jurídico já vai 1143 

pra lançamento de edital; oficinas aos alunos das unidades 1144 

escolares, tá sendo elaborado o novo processo porque como as 1145 

turmas de integral tá aumentando, a gente vai ter que aumentar 1146 

também a quantidade de oficinas, confecção de materiais gráficos 1147 

diversos, recargas de extintores de iluminação e sinalização de 1148 

emergência, material didático sobre africanidades, Tix solução de 1149 

acessibilidade que está sendo renovado, manutenção de assoalho 1150 

em madeiras que são exigências de algumas unidades escolares. 1151 

Prefeito: isso é importante dizer porque tem a criança que está 1152 

engatinhando, né? Para não ficar frio, não pode ser, tem que ser 1153 

adequada à temperatura para não deixar a criança doentinha. 1154 

Cleberson: gás de cozinha para escola, cmeis e a secretaria de 1155 

educação, locação de alarmes para o município, também Cmei 1156 

Gabriela, locação de alarmes em conjunto para secretaria da 1157 

educação e da cultura, e também outros vários locais contemplados, 1158 

locação de alarmes para todos os locais, na verdade são contratos 1159 



diferenciados, entendeu? Que foram feitos em 2020, 2021, mas que 1160 

ainda está ainda em andamento, então são vários contratos aqui de 1161 

alarmes que nós temos e que ainda está vigente, fornecimento de 1162 

alimentação e hospedagem para alguns eventos, aquisição de 1163 

material educativo esportivo, aquisição de materiais de fanfarra, 1164 

aquisição de mudas de flores, plantas ornamentais, que faz parte é 1165 

de eventos pedagógicos, aquisição de testes psicológicos, estruturas 1166 

para eventos, alguns eventos também pra 2024 que seria de 1167 

formação continuada, serviço continuado de corte de grama, palestra 1168 

para abertura do ano letivo. Prefeito: importante dizer que esse 1169 

serviço de corte de grama é um novo modelo que só vai vencer em 1170 

2029, em Cleber, é um alívio isso né? Cleberson: é, esse novo 1171 

processo de licitação ajudou bastante, acho que o Andriws já pode, 1172 

o Secretário da Administração pode renovar, também contemplar que 1173 

o novo registro de preço permite até para dois anos agora né, todo 1174 

ano nós tínhamos que fazer um processo de registro de preço, agora 1175 

ele autoriza até 2 anos. Prefeito: a nova lei do licitações, se alterou 1176 

muito né, bastante, aquilo que se era acostumado a viver, 2021, 1177 

2020, 18, 19 acabou, não existe mais um serviço público, quem está 1178 

com a cabeça voltada ao passado se não tiver informações agora, 1179 

certamente vai sofrer. Cleberson:  é uma alteração na legislação que 1180 

trouxe muita melhora, entendeu? Daqui 10 anos poderá estar 1181 

defasado, mas para o nosso sistema que nós trabalhávamos 1182 

antigamente, já teve uma melhora. Prefeito: melhorou bastante, né? 1183 

Cleberson: Bastante. Formação continuada para cozinheiras, 1184 

formação continuada do COMPEI, são várias formações continuadas 1185 

que tem programação de acordo com o cronograma pedagógico que 1186 

é repassado, aquisição de passagens, pagamento de inscrições em 1187 

cursos, as compras diretas que são os chamamentos de repasse 1188 

para as entidades que hoje é a Ledi e a Betesda; adiantamentos 1189 

diversos para despesas, diárias, serviços terceirizados de limpeza, 1190 

que hoje nós temos a Barreiras através do pregão 279 de 2022, e 1191 

nós entramos das merendas escolares, aquisição de gêneros 1192 

alimentícios perecíveis, que é o ponto a ponto, entregas direto nos 1193 

Cmeis, aquisição de gêneros alimentícios perecíveis também ponto 1194 

a ponto, vemos aí que temos dois processos, um que está sendo 1195 

finalizado agora e outro que já está em tramitação e também nós 1196 

temos de não perecíveis. Prefeito: são valores expressivos. 1197 

Cleberson: expressivos, isso. Nós temos também não perecíveis, 1198 

temos também alguns processos de merenda escolar que estão em 1199 

tramitação que ficaram desertas em processos anteriores, todos já 1200 

estão em processos vigentes, em elaboração de edital que é 1201 

unificado pela cozinha social e também nós temos reprografia de 1202 



aluguel, reprografia, aluguel de máquinas e pagamento de cópias 1203 

coloridas e monocromáticas que é o xerox que nós comentamos 1204 

aquela hora, porque além do município fazer o pagamento da 1205 

reprografia tem um aluguel também nas máquinas, manutenção de 1206 

motobombas das piscinas, limpeza de fundo. Prefeito: eu to vendo aí 1207 

que esse quadro tem muitos contratos que estão prestes a vencer, 1208 

alguns inclusive já com processo próximo do vencimento. Cleberson: 1209 

exato, muitos desses aí através de quando entrou pela nova lei, 1210 

existe prorrogação de contrato para mais um ano, 12 meses até 24 1211 

meses. Prefeito: o que a gente pode informar pra comissão de 1212 

transição que estes que estão aí, tem possibilidade de aditivos, para 1213 

não haver descontinuidade. Cleberson: exato, por exemplo, nós 1214 

podemos ver aí a limpeza de fossa é um processo de 2023 e já foi 1215 

renovado até para 2025, venceu agora no mês oito e já foi renovado 1216 

até 2025, o que vai acontecer também com os demais contratos, né? 1217 

Carimbos, metalurgia, da parte de manutenção das unidades de 1218 

ensino, podemos citar vários processos aqui, dedetização, 1219 

suprimentos de informática. Prefeito: eu vejo ali por exemplo que tem 1220 

contatos que vencerão dia 21 de março, né? Então essas 1221 

informações naturalmente serão passadas, em Bonaldo aquele 1222 

Ofício pede isso, nós vamos informar lá documentalmente que é 1223 

importante, eles terão acesso, porém com a presença da comissão 1224 

em reuniões de detalhamento tudo isso fica muito explicitado de 1225 

forma de forma detalhada para não haver descompasso, por 1226 

exemplo, um chaveiro, parece simples, daqui a pouco precisa com 1227 

urgência do chaveiro e se não tem o processo de licitatório fica 1228 

deficitário essa questão, então o secretário da educação, a equipe de 1229 

transição do futuro governo te isso muito fresco no da informação, 1230 

por isso que é insistência nossa deste cronograma como 1231 

complemento ao objetivo que a lei trata da transição, é refrescar, 1232 

vamos informar tudo aquilo até dia 31 e aqui a gente tá explicitando 1233 

todas as informações. Cleberson: exato, então todos esses contratos 1234 

que nós temos aí, manutenção de eletrodomésticos, grama, vidros, 1235 

material de higiene e limpeza, copa e cozinha, materiais de 1236 

expediente e nós temos também em questão de obras, que nós 1237 

temos da Escola Carlos Friedrich que está em andamento, do 1238 

Pinheirinho em acabamento Jardim da Mata também, construção do 1239 

muro do Waldyr Becker o processo já está em tramitação nos 1240 

departamentos internos e elaboração do edital, da Amélio Dal Bosco 1241 

também, e daí nós temos também outros que está em elaboração do 1242 

edital que é a Escola Municipal construção da quadra da Orlando Luiz 1243 

Bazei , construção de bases de parquinhos do Cmei da Mata, do 1244 

Pinheirinho, da Anita Garibaldi, Princesa Isabel, Tomé de Souza para 1245 



implantação do playground também para essas unidades de ensino, 1246 

e aguardando o projeto. Prefeito: existe possibilidade desses 1247 

contratos serem assinados e licitados que terão que ser executados 1248 

pelo futuro prefeito. Luci: eles devem ser licitados ainda esse ano né. 1249 

Cleberson: ainda esse ano, porém poderá ocorrer de os contratos, 1250 

pagamentos venham para o ano de 2025. Cmei Vó Tarcila estamos 1251 

aguardando o projetos, como também pintura de escolas e Cmeis, 1252 

Angela Diva Bordin, escola Norma Belotto e Walter Fontana a 1253 

reforma da Escola Municipal Tancredo de Almeida Neves, Cmei 1254 

Crescer e Aprender, Cmei Everaldo, Escola Municipal São Luiz, 1255 

Escola Municipal Ari Arcássio, Escola Municipal Waldir, até 1256 

adequação do Barracão de São Luís, todos esses aguardando o 1257 

projeto junto ao planejamento e Escola Municipal Ari Arcássio em 1258 

estudo, da Valmir Grande em estudo, como também da avaliação 1259 

estrutural do Cmei Maruan, Orlando Luiz Bazei, Princesa Isabel, 1260 

Anita Garibaldi e Egon Werner, para verificar uma contratação de 1261 

uma empresa para fazer um estudo técnico, estrutural dessas 1262 

unidades de ensino. Prefeito: na escola João Carlos Treis ali da 1263 

paulista também? Dirce: anteriormente não apareceu? Prefeito: ela 1264 

apareceu? Talvez houve uma falha de comunicação aí. Cleberson: é 1265 

não foi colocado aqui, não foi feito o estudo técnico ainda. Construção 1266 

do Cmei do Jardim Gisela que também vai ser um recurso de 1267 

convênio Estadual, né secretária? Se eu não me engano. Dirce: o 1268 

Gisela é do FNDE. Luci: O Gisela é do PAC. Cleberson: e Infância 1269 

Feliz, esse também que vai ser do estado. Prefeito: duas né? 1270 

Cleberson: duas, isso, e o serviço de limpeza e manutenção das 1271 

piscinas do Caic e do Ivo Welter e outra que a Silvana tinha 1272 

comentado anteriormente que seria a manutenção rotineira que nós 1273 

precisamos, e para concluir nós temos as chamadas públicas 1274 

também, que além dos processos licitatórios para atender a 1275 

merenda, nós temos a chamadas públicas de merenda escolar, 1276 

chamadas 16 de 2023 a 20, a 15 de 2024 e a 19 de 2024, se eu não 1277 

me engano a 19 de 2024 foi publicado hoje. Prefeito: esse está afeto 1278 

a Cozinha Social, Secretaria de Administração, então em termos de 1279 

merenda escolar a gente tem milhões é já programado para a 1280 

contratação. Cleberson: exato, contando daí como... Prefeito: para 1281 

2025, inclusive com saldos, então poderá chegar a 15 milhões as 1282 

aquisições de merenda escolar. Cleberson: isso depende muito da 1283 

demanda que vem dos nutricionistas. Prefeito: claro, sempre vai 1284 

aumentando. Cleberson: a previsão orçamentária que nós que nós 1285 

não podemos publicar, porque vai ter a votação hoje ainda, mas a 1286 

previsão orçamentária de merenda que foi programado, foi 1287 

aproximadamente 12 milhões para o ano de 2025. Prefeito: é 1288 



importante essa informação para a equipe de transição, porque na 1289 

hora do prefeito definir o orçamento, e que é um orçamento que está 1290 

sendo aprovado pela Câmara esperamos, né Jadyr ele vai ter que 1291 

decidir se constrói asfalto ou se compra merenda escolar, que o 1292 

dinheiro não se multiplica, então por isso essas informações são 1293 

fundamentais e o futuro governo, que já atento isso disponível, ele 1294 

vai ter como decisão de planejamento de obras por exemplo, já em 1295 

janeiro quando assume o governo ele sabe o que fazer. Cleberson: 1296 

e só ressaltando também que merenda escolar não contabiliza pelo 1297 

índice dos 25%. Prefeito: isso é fora, são os cálculos que tu sempre 1298 

vem alertando né, Jadyr? Jadyr: fica fora até utilizamos os 1299 

investimentos constitucionais, investimentos globais, que incorpora 1300 

todos os outros investimentos. Cleberson: exato. Prefeito: então se 1301 

fosse calcular esse valor constitucional de 25 que hoje tá com índice 1302 

acima disso, quase 26 pelos cálculos que a gente tá programando 1303 

para esse ano, se fosse incluir-se mais outras coisas chegaria a 30%. 1304 

Jadyr: sim, se for somar os mais os que não fazem parte do cálculo 1305 

constitucional chega a 30, inclusive tem demonstrado isso na 1306 

prestação de conta quadrimestral obrigatória, junto com a Câmara de 1307 

Vereadores, de forma constitucional e o geral. Prefeito: por exemplo 1308 

o uniforme escolar não entra no índice. Jadyr: não entra nos 25%, é 1309 

uma certa de rubricas de investimentos que não entram no cálculo 1310 

constitucional. Cleberson: até tá tendo uma briga enorme dentro dos 1311 

membros do Tribunal de Contas do Paraná, querendo que coloque 1312 

dentro dos investimentos dos 25%. Jadyr: está sendo uma briga 1313 

muito grande entre eles. Cleberson: é o correto porque eles vieram 1314 

como investimento suplementar e não essencial dentro da educação. 1315 

Prefeito: tá certo, mas alguma coisa Cléber? A pauta aqui, compras 1316 

2025, merenda escolar acho que a gente conversou já de forma 1317 

detalhada, temos algo complementação aqui na merenda escolar? É 1318 

isso? Cleberson: na verdade para finalização do ano, a partir de 1319 

agora acho que as reuniões entre principalmente eu, Jadyr e o 1320 

Baccan vai ficar mais acirrada por causa dos fechamentos anual dos 1321 

25% e da necessidade, principalmente da merenda escolar, as 1322 

previsões do início para o ano que vem e para nós fazermos um 1323 

planejamento, vamos empenhar merenda que faltar para esse ano, 1324 

ou ano que vem dependendo da nossa programação, mas isso aí é 1325 

uma reunião que a gente vai tendo, todos os anos foram foi assim, 1326 

né? Todos os anos iniciamos as atividades com tudo pronto para 1327 

merenda escolar e não vai ser diferente do início de 2025. Prefeito: 1328 

que bom, aqui vale a ressaltar, né Jadyr já que o Cléber levanta e 1329 

informação para a equipe de transição, que a gente encerra a 1330 

presença nossa física no prédio da prefeitura, mas ainda temos 1331 



algumas responsabilidades que nos cabe de forma institucional para 1332 

fechamentos especialmente financeiros, né? E de cálculos que ainda 1333 

compete ao ano de 2024, foi assim quando nós recebemos do 1334 

prefeito Lúcio o mandato dele em 2020 para 2021, que inclusive ele 1335 

não tinha atingido o índice de investimento em educação e a gente 1336 

quando prefeito aqui estivemos, contribuímos para a solução dentro 1337 

da perspectiva legal, para que se atingisse esse índice e ele Prefeito 1338 

não tivesse qualquer problema, especialmente o próprio município 1339 

não sofrer sanções. Jadyr: sansão é falta de certidão posterior. 1340 

Prefeito: é, esse que é o problema Jadyr: por isso até que que nós 1341 

deixamos a agenda da transição da secretaria para fazenda por 1342 

último, por que você vai ter dados mais atualizados para o dia 19 de 1343 

dezembro, se Deus quiser o município terá os dados mais recentes, 1344 

por isso que nós agendamos a secretaria da fazenda como a última 1345 

secretaria, trazer a transição em 19 de dezembro e quanto essa 1346 

questão do limite constitucional, a gente tem controlado isso 1347 

mensalmente ou até diariamente, né Cleber, a perspectiva é que não 1348 

tenhamos problemas nenhum no mês dezembro já com o índice 1349 

constitucional já fechado. Prefeito: Maravilha, temos mais algum 1350 

tema Cleber? É isso? Eu recebi agora a informação sobre a questão 1351 

da merenda escolar, sobre as crianças com restrições alimentares, 1352 

então no cmeis nós temos 49 crianças, nas escolas do interior temos 1353 

20 crianças, então 69 crianças são atendidas  nas escolas, nos 1354 

equipamentos 49 nos cmeis e 20 no interior, sobre a questão da 1355 

restrição alimentar, e, 174 são atendidas então pela cozinha social 1356 

perfaz um atendimento individualmente feita a comidinha, vamos 1357 

dizer assim, para cada criança, 243 crianças são atendidas com essa 1358 

proposta de dar a segurança alimentar conforme precisa na saúde 1359 

delas. Senhora secretária alguma consideração? Dirce: não, acho 1360 

que foi bem colocado pelo Cleberson, Silvana. Prefeito: obrigado, 1361 

Bonaldo alguma situação que tu queira salientar sobre aquele ofício 1362 

recebido? Diego Bonaldo: sim prefeito, na verdade ontem à tarde a 1363 

gente recebeu um ofício solicitando a prorrogação da reunião que 1364 

acontecerá amanhã às 9 horas, do Conselho Municipal de 1365 

Acompanhamento do Plano Diretor, esse conselho ele precisa se 1366 

reunir para quando tem propostas de uma mudança seja em 1367 

perímetro urbano, seja em zoneamento, ou algumas ações nessa 1368 

linha, então tudo que impacta no plano diretor, precisa ser reunir e o 1369 

município vem recebendo o protocolos esse ano, últimos meses não 1370 

teve nenhuma reunião do conselho, ainda desse semestre dos dois 1371 

últimos trimestres e foi tomado uma decisão de fazer essa reunião, 1372 

era para ser antes inclusive da eleição, foi marcada para quinta-feira 1373 

e a comissão de transição do prefeito eleito protocolou um pedido 1374 



para que se cansa prorrogasse, se cancelasse essa reunião e fizesse 1375 

em outro momento, nós respondemos eles encaminhamos 1376 

protocolos, que serão analisados e informamos que a reunião será 1377 

mantida porque não impacta numa próxima gestão, em razão de que 1378 

mesmo com aprovação do conselho do plano diretor qualquer ato 1379 

ainda precisa ser aprovado em audiência pública e na Câmara de 1380 

Vereadores. Prefeito: perfeito, então não existe nada de ilegalidade 1381 

ou falta de transparência no processo de discussão? Diego Bonaldo: 1382 

não, nenhum. Prefeito: então ficar registrado nessa reunião. Mais 1383 

alguém da comissão de transição gostaria de se manifestar? 1384 

Alguém? Não? Secretária? Então a gente tá se encaminhando para 1385 

o final, eu quero mais uma vez reiterar os agradecimentos a AME 1386 

pela presença, ao Observatório Social pela presença, Observatório 1387 

associado Toledo muito obrigado, UTAM pela presença, a 1388 

representatividade de vocês é importante, e a gente amanhã às 14 1389 

horas continuaremos com o processo de transição no modelo que foi 1390 

implantado e apresentado ao prefeito Costenaro de uma forma ainda 1391 

mais apurada e aprofundada que a lei determina, nós da equipe de 1392 

transição estamos cumprindo com aquilo que a legislação municipal 1393 

diz e todos os manuais, Tribunal de Contas do Estado especialmente, 1394 

TCU, nos órgãos tem controle determinam que seja passada as 1395 

informações até 60 dias antes da entrega do mandato, será cumprido 1396 

isso pelas normas legais, porém por decisão governamental 1397 

especialmente por mim como Prefeito nós adotamos uma postura 1398 

mais aprofundada de transparência, para que a comunidade possa 1399 

ter acesso a absolutamente todas as informações do que fora feito 1400 

durante o nosso mandato, do que está executando se agora e a 1401 

perspectiva futura, o objetivo destas câmaras técnicas é dissecar 1402 

todas as informações para que o futuro Prefeito possa ser o melhor 1403 

prefeito da história de Toledo e que a gente contribua para isso, então 1404 

quero agradecer e todos estão novamente convidados e aqueles que 1405 

fazem parte da agenda oficial deste cronograma, para amanhã às 14 1406 

horas neste horário, só para no encerramento fazer um resgate de 1407 

memória, a gente na educação encerra a terceira reunião, que na 1408 

primeira reunião se tratou da estrutura municipal da secretaria de 1409 

educação, com as estatísticas, quatro servidores, decreto sobre 1410 

portas de escolas, tratamos sobre o transporte escolar, os relatórios 1411 

e contratos tratamos sobre o calendário escolar, sobre jogos 1412 

escolares do Paraná, que acontecerão em agosto de 2025, abertura 1413 

do ano letivo pela palestra que será contratada, tratamos de 1414 

formação continuada em março e agosto, a resolução do calendário 1415 

de 2025, que é determinado pela Secretaria de Estado de Educação 1416 

, tratamos sobre o material escolar das crianças, sejam cadernos ou 1417 



composição dos kits, a comissão, sobre licitações, tratamos sobre 1418 

livros didáticos, que fazem parte do Plano Nacional de Livro Didático 1419 

que falta e a gente precisa complementar como o município, 1420 

materiais e as avaliações são os modelos de como a gente trata as 1421 

questões pedagógicas com as crianças; e aí no segundo dia a gente 1422 

tratou dos programas de governo, que já tem muitos deles do 1423 

município com lei municipal, Teia do Saberes, Professor 1424 

Pesquisador, Escola Ativa, Rede de Proteção e Aluno Conectado; 1425 

também no dia 22, tratamos dos convênios com o Governo Federal, 1426 

sobre o FUNDEB, o FNDE, SIMEC, VAAR, programas pactuados 1427 

com as instâncias governamentais e o PDDE, e também hoje 1428 

concluímos essa reunião com um histórico detalhado o que fora os 1429 

investimentos, as questões orçamentárias, investimentos principais, 1430 

mas também de forma muito transparente informamos a comissão de 1431 

transição do prefeito eleito Costenaro sobre as questões de 1432 

orçamento, de contratos para o futuro e das obras em andamento e 1433 

aquelas programadas; também de uma forma muito clara e 1434 

transparente de fundamental importância, tratamos da segurança 1435 

alimentar na escola, que é a tratativa conhecida pelo público, 1436 

merenda escolar, merenda escolar é importante, nós como gestores 1437 

temos que cuidar de alimentar bem as crianças, ter tudo à disposição 1438 

através da merenda escolar. Então eu encerro esta reunião de 1439 

transição do dia 23 de outubro de 2024, 4 minutos antes do prazo 1440 

previsto, às 16h06min, é isso Dirce? Dirce: certo. Prefeito: então 1441 

muito obrigado a você que nos acompanhou e a todos que aqui se 1442 

fazem presentes. Deus abençoe a todos, amanhã estaremos aqui de 1443 

volta e à disposição da comissão de transição, caso dentro desse seu 1444 

olhar e perspectiva das informações que foram prestadas aqui, as 1445 

manhãs de todos os dias da semana estão à disposição para que 1446 

aqui nesta sala, possamos dirimir as dúvidas que a comissão de 1447 

transição do prefeito Costenaro tenha a respeito. Muito obrigado. 1448 

Tenham todos um ótimo final de tarde. Nada mais havendo a ser  1449 

tratado, foi encerrada a reunião e para constar, a presente ata foi 1450 

lavrada pela transcrição da Chefe de Gabinete, Fabiana Trento e a 1451 

comprovação da presença segue com a lista de presença anexa; 1452 


